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１．出産・子育てに関するアンケート 

（1）調査の概要 

 

調査対象 結婚適齢期（20 歳から 39 歳）の市民 

調査期間 平成 27 年 7 月 31 日～8 月 31 日 

実施手法 郵送調査法 

配布数 3000 

回収数 845 

回収率 28.2% 

送付先の抽出方法 
① 全住基データをランダムに 3200 件抽出 

② 同一住所先を削除して 3000 件に絞り込み 

 

（2）単純集計 

1）属性情報について 

問 1．あなたの性別は、次のうちどれですか。（○は 1 つだけ） 

・回答者の 67.7％が「女性」であった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 男性 272 32.2%

(2) 女性 572 67.7%

無回答 1 0.1%

計 845 100.0%

男性

32.2%

女性

67.7%

無回答

0.1%

あなたの性別は？
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問 2．あなたの住所（小学校区）は次のうちどちらですか。（○は 1 つだけ） 

・中根小学校区とひたち野うしく小学校区の回答者数が多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 牛久小学校区 88 10.4%

(2) 牛久第二小学校区 56 6.6%

(3) 岡田小学校区 98 11.6%

(4) 奥野小学校区 37 4.4%

(5) 中根小学校区 168 19.9%

(6) 向台小学校区 113 13.4%

(7) 神谷小学校区 84 9.9%

(8) ひたち野うしく小学校区 167 19.8%

無回答 34 4.0%

計 845 100.0%

10.4%

6.6%

11.6%

4.4%

19.9%

13.4%

9.9%

19.8%

4.0%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

牛久小学校区

牛久第二小学校区

岡田小学校区

奥野小学校区

中根小学校区

向台小学校区

神谷小学校区

ひたち野うしく小学校区

無回答

あなたの住所（小学校区）は？
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問 3．あなたの年齢は何歳ですか。（○は 1 つだけ） 

・年齢層が高いほど回答者数が多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 4．現在独身ですか、結婚していますか。（○は 1 つだけ） 

・回答者の 65.9％が既婚者であった。 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 20～24歳 88 10.4%

(2) 25～29歳 169 20.0%

(3) 30～34歳 252 29.8%

(4) 35～39歳 335 39.6%

無回答 1 0.1%

計 845 100.0%

回答数 構成比

(1) 独身 288 34.1%

(2) 結婚している 557 65.9%

無回答 0 0.0%

計 845 100.0%

10.4%

20.0%

29.8%

39.6%

0.1%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

20～24歳

25～29歳

30～34歳

35～39歳

無回答

あなたの年齢は何歳？

独身

34.1%結婚して

いる

65.9%

現在独身ですか、結婚していますか？
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問 5．ご家族はどのような構成ですか。（○は 1 つだけ） 

・世帯構成は、「夫婦、子どもと一緒」が最も多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 一人世帯 53 6.3%

(2) 親と一緒 203 24.0%

(3) 子どもと一緒 27 3.2%

(4) 夫婦のみ 96 11.4%

(5) 夫婦、子どもと一緒 388 45.9%

(6) 夫婦、子ども、親と一緒 50 5.9%

(7) その他 28 3.3%

無回答 0 0.0%

計 845 100.0%

6.3%

24.0%

3.2%

11.4%
45.9%

5.9%

3.3%

0.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

一人世帯

親と一緒

子どもと一緒

夫婦のみ

夫婦、子どもと一緒

夫婦、子ども、親と一緒

その他

無回答

家族はどのような構成ですか？
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問 6．世帯主のご職業は、次のうちどれですか。（○は 1 つだけ） 

・世帯主の職業は「会社員」が最も多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 会社員 563 66.6%

(2) 会社役員 11 1.3%

(3) 公務員・団体職員 85 10.1%

(4) 自営業 47 5.6%

(5) 派遣・契約社員 23 2.7%

(6) パート・アルバイト 37 4.4%

(7) 主婦 23 2.7%

(8) 無職 41 4.9%

(9) その他 13 1.5%

無回答 2 0.2%

計 845 100.0%

66.6%
1.3%

10.1%

5.6%

2.7%

4.4%

2.7%

4.9%

1.5%

0.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

会社員

会社役員

公務員・団体職員

自営業

派遣・契約社員

パート・アルバイト

主婦

無職

その他

無回答

世帯主の職業は？
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2）出産・子育てについて（未婚の方は将来のイメージで結構です） 

問 7．希望する子どもの人数は何人ですか。（○は 1 つだけ） 

・希望する子どもの人数は、「2 人」が最も多く、次いで「3 人以上」であった。 

・希望する子どもの人数を加重平均※すると、「2.11 人以上」となった。 

 ※（（0×47）+（1×74）+（2×455）+（3×260））÷（845-9）＝2.11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 0人 47 5.6%

(2) 1人 74 8.8%

(3) 2人 455 53.8%

(4) 3人以上 260 30.8%

無回答 9 1.1%

計 845 100.0%

5.6%

8.8%

53.8%

30.8%

1.1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

0人

1人

2人

3人以上

無回答

希望する子どもの人数は何人？
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問 8．実際に持つつもりの子どもの人数は何人ですか。（○は 1 つだけ） 

・実際に持つつもりの子どもの人数は、「2 人」が最も多く、次いで「1 人」であった。 

・実際に持つつもりの子どもの人数を加重平均※すると、「1.72 人以上」となった。 

 ※（（0×81）+（1×171）+（2×479）+（3×102））÷（845-12）＝1.72 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 0人 81 9.6%

(2) 1人 171 20.2%

(3) 2人 479 56.7%

(4) 3人以上 102 12.1%

無回答 12 1.4%

計 845 100.0%

9.6%

20.2%

56.7%

12.1%

1.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

0人

1人

2人

3人以上

無回答

実際に持つつもりの子どもの人数は何人？
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問 9．希望する人数よりも実際に持つつもりの人数が少ない方はその理由を教えて下さい。（当

てはまるもの全てに○） 

・最も多かった回答は、「経済的に難しいから」であり、次いで「仕事との両立が難しいから」であ

る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

※希望する子どもの人数

よりも、実際に持つつ

もりの子どもの人数が

少ない人は 293 人 

66.9%

11.9%

19.1%

36.9%

15.7%

15.7%

3.4%

26.3%

0% 20% 40% 60% 80%

経済的に難しいから

自分の時間が少なくなるから

精神的な負担がかかるから

仕事との両立が難しいから

パートナーの協力が期待できないから

親の手助けが受けられないから

パートナーとの時間が少なくなるから

その他

希望する人数よりも実際に持つつもりの人数が少ない方の理由は？

回答数 回答数/該当者数(293)※

(1) 経済的に難しいから 196 66.9%

(2) 自分の時間が少なくなるから 35 11.9%

(3) 精神的な負担がかかるから 56 19.1%

(4) 仕事との両立が難しいから 108 36.9%

(5) パートナーの協力が期待できないから 46 15.7%

(6) 親の手助けが受けられないから 46 15.7%

(7) パートナーとの時間が少なくなるから 10 3.4%

(8) その他 77 26.3%

計 574
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問 10．牛久市では「子育て日本一」を目指して、独自の出産・子育て（教育）支援を行っていま

すがご存知のものはありますか。（当てはまるもの全てに○） 

・最も多かった回答は、「予防接種への助成」であり、次いで「所得制限の無い医療福祉費支

給（マル福）」である。 

・「全て知らない」と回答した人が 214 人で、全回答者数の 25.3％である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

28.9%

52.3%

33.6%

18.1%

47.1%

35.1%

25.3%

0% 20% 40% 60%

待機児童ゼロを目指した保育所の拡充

予防接種への助成

放課後児童クラブのサービス充実

「学びあい」による小中学生の心の教育と学力の向上

所得制限の無い医療福祉費支給（マル福）

子育て広場の設置、育児相談の実施

全て知らない

「子育て日本一」を目指して、出産・子育て（教育）支援を行っていますが、

ご存知のものはありますか？

回答数 回答数/回収数(845)※

(1) 待機児童ゼロを目指した保育所の拡充 244 28.9%

(2) 予防接種への助成 442 52.3%

(3)
放課後児童クラブのサービス充実

284 33.6%

(4) 「学びあい」による小中学生の心の教育と学力の向上 153 18.1%

(5) 所得制限の無い医療福祉費支給（マル福） 398 47.1%

(6) 子育て広場の設置、育児相談の実施 297 35.1%

(7) 全て知らない 214 25.3%

計 2032  ※アンケートの回収数は845人

※（1～6年生まで、月から土曜日、夏休みなども実施）
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（3）クロス集計 

1）問 1 と問 9（希望する子ども数よりも実際に持つつもりの子ども数が少なくなる理由を男女

別で集計） 

・経済面、仕事面を課題と感じている人の割合は男女ともに高く、精神面や、パートナーの協力、

親の手助けといった家族のサポート面を課題と感じている人の割合は、女性のほうが高い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2）問 2 と問 9（希望する子ども数よりも実際に持つつもりの子ども数が少なくなる理由を小学

校区別で集計） 

・全体的な傾向を見るため、回答割合が 20%以上の部分を網かけした（その他以外）。 

・経済面、仕事面を課題と感じている人の割合は全ての地区で高い。 

・「中根小学校区」と「ひたち野うしく小学校区」では、家族のサポートを課題に挙げている人の

割合が高い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

※希望する子どもの人数よりも、実際に持つつもりの子どもの人数が少ない人の人数は、293 人 

(1) 経済的に難しいから 55 72% 141 65% 0 0%

(2) 自分の時間が少なくなるから 6 8% 29 13% 0 0%

(3) 精神的な負担がかかるから 12 16% 44 20% 0 0%

(4) 仕事との両立が難しいから 30 39% 78 36% 0 0%

(5) パートナーの協力が期待できないから 5 7% 41 19% 0 0%

(6) 親の手助けが受けられないから 10 13% 36 17% 0 0%

(7) パートナーとの時間が少なくなるから 5 7% 5 2% 0 0%

(8) その他 18 24% 59 27% 0 0%

無回答 4 5% 9 4% 0 0%

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(293)※

(1)男性 (2)女性 無回答

76 217 0

※希望する子どもの人数よりも、実際に持つつもりの子どもの人数が少ない人の人数は、293 人 

(293)※

(1) 経済的に難しいから 23 70% 13 65% 20 63% 7 58% 40 74% 23 68% 23 79% 41 63% 6 43%

(2) 自分の時間が少なくなるから 5 15% 2 10% 2 6% 2 17% 9 17% 5 15% 1 3% 8 12% 1 7%

(3) 精神的な負担がかかるから 6 18% 4 20% 4 13% 1 8% 14 26% 8 24% 4 14% 14 22% 1 7%

(4) 仕事との両立が難しいから 12 36% 9 45% 10 31% 3 25% 25 46% 11 32% 9 31% 25 38% 4 29%

(5) パートナーの協力が期待できないから 1 3% 3 15% 5 16% 1 8% 13 24% 5 15% 3 10% 13 20% 2 14%

(6) 親の手助けが受けられないから 3 9% 2 10% 3 9% 0 0% 14 26% 3 9% 2 7% 17 26% 2 14%

(7) パートナーとの時間が少なくなるから 0 0% 1 5% 2 6% 0 0% 4 7% 1 3% 2 7% 0 0% 0 0%

(8) その他 8 24% 2 10% 11 34% 3 25% 9 17% 8 24% 9 31% 22 34% 5 36%

無回答 1 3% 3 15% 3 9% 1 8% 2 4% 0 0% 1 3% 1 2% 1 7%

(1)牛久
小学校区

(2)牛久
第二

小学校区

(3)岡田
小学校区

(4)奥野
小学校区

(5)中根
小学校区

(6)向台
小学校区

(7)神谷
小学校区

(8)ひたち野
うしく

小学校区

無回答

29 65 1433 20 32 12 54 34
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3）問 2 と問 9（希望する子ども数よりも実際に持つつもりの子ども数が少なくなる理由を小学

校区（女性のみ）で集計） 

・「親の手助けが受けられないこと」を理由としている割合が高い地区は、「中根小学校区」と

「ひたち野うしく小学校区」である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4）問 1 と問 10（牛久市の出産子育て支援の認知度について男女別で集計） 

・男女別にみると、全ての支援において、男性の認知度が女性よりも低かった。 

・「全て知らない」と回答した男性は 38%である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

(1) 待機児童ゼロを目指した保育所の拡充 56 21% 187 33% 1 100%

(2) 予防接種への助成 109 40% 333 58% 0 0%

(3)
放課後児童クラブのサービス充実

（1～6年生まで、月から土曜日、夏休みなども実施）
65 24% 218 38% 1 100%

(4) 「学びあい」による、小中学生の心の教育と学力の向上 31 11% 122 21% 0 0%

(5) 所得制限の無い医療福祉費支給（マル福） 87 32% 311 54% 0 0%

(6) 子育て広場の設置、育児相談の実施 56 21% 241 42% 0 0%

(7) 全て知らない 103 38% 111 19% 0 0%

無回答 7 3% 11 2% 0 0%

(1)男性 (2)女性 無回答

272 572 1

※希望する子どもの人数よりも、実際に持つつもりの子どもの人数が少ない女性の人数は、217 人 

女性のみ

(217)※

(1) 経済的に難しいから 14 70% 10 63% 15 60% 5 56% 32 73% 15 58% 16 80% 31 63% 3 38%

(2) 自分の時間が少なくなるから 4 20% 2 13% 1 4% 2 22% 8 18% 4 15% 1 5% 6 12% 1 13%

(3) 精神的な負担がかかるから 5 25% 4 25% 3 12% 1 11% 12 27% 5 19% 4 20% 9 18% 1 13%

(4) 仕事との両立が難しいから 6 30% 7 44% 9 36% 3 33% 21 48% 8 31% 5 25% 16 33% 3 38%

(5) パートナーの協力が期待できないから 1 5% 3 19% 5 20% 1 11% 12 27% 5 19% 2 10% 10 20% 2 25%

(6) 親の手助けが受けられないから 1 5% 2 13% 2 8% 0 0% 12 27% 2 8% 2 10% 13 27% 2 25%

(7) パートナーとの時間が少なくなるから 0 0% 0 0% 1 4% 0 0% 3 7% 1 4% 0 0% 0 0% 0 0%

(8) その他 5 25% 2 13% 11 44% 2 22% 6 14% 7 27% 7 35% 17 35% 2 25%

無回答 0 0% 1 6% 1 4% 1 11% 2 5% 0 0% 0 0% 0 0% 0 0%

8

(1)牛久
小学校区

(2)牛久
第二

小学校区

(3)岡田
小学校区

(4)奥野
小学校区

(5)中根
小学校区

(6)向台
小学校区

(7)神谷小
学校区

(8)ひたち野
うしく

小学校区

無回答

20 16 25 9 44 26 20 49
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5）問 2 と問 10（牛久市の出産子育て支援の認知度について小学校区別で集計） 

・全体的な傾向を見るため、回答割合が 40%以上の部分を網かけした。 

・「予防接種への助成」、「所得制限の無い医療福祉費支給（マル福）」の認知度は全ての地区

で高い。 

・「学びあい」の認知度は全ての地区で低い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

6）問 3 と問 10（牛久市の出産子育て支援の認知度について年代別で集計） 

・年代別にみると、ほぼ全ての支援において、年代が上がるほど認知度が高かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※アンケートの回答者数は 845 人 

※アンケートの回答者数は 845 人 

(845)※

(1)
待機児童ゼロを目指した

保育所の拡充
9 10% 28 17% 74 29% 133 40% 0 0%

(2) 予防接種への助成 24 27% 72 43% 136 54% 210 63% 0 0%

(3)
放課後児童クラブのサービス充実
（1～6年生まで、月から土曜日、

夏休みなども実施）

23 26% 36 21% 73 29% 151 45% 1 100%

(4)
「学びあい」による、小中学生の

心の教育と学力の向上
10 11% 6 4% 29 12% 108 32% 0 0%

(5)
所得制限の無い

医療福祉費支給（マル福）
18 20% 53 31% 123 49% 204 61% 0 0%

(6)
子育て広場の設置、

育児相談の実施
9 10% 40 24% 105 42% 143 43% 0 0%

(7) 全て知らない 40 45% 67 40% 55 22% 52 16% 0 0%

無回答 1 1% 4 2% 9 4% 4 1% 0 0%

335 1

(1)20～24歳 (2)25～29歳 (3)30～34歳 (4)35～39歳 無回答

88 169 252

(845)※

(1)
待機児童ゼロを目指した

保育所の拡充
25 28% 21 38% 29 30% 5 14% 58 35% 39 35% 15 18% 48 29% 4 12%

(2) 予防接種への助成 43 49% 32 57% 48 49% 16 43% 101 60% 61 54% 40 48% 91 54% 10 29%

(3)
放課後児童クラブのサービス充実
（1～6年生まで、月から土曜日、

夏休みなども実施）

35 40% 23 41% 27 28% 13 35% 57 34% 50 44% 27 32% 48 29% 4 12%

(4) 18 20% 10 18% 18 18% 2 5% 40 24% 23 20% 11 13% 31 19% 0 0%

(5)
所得制限の無い

医療福祉費支給（マル福）
34 39% 34 61% 42 43% 18 49% 90 54% 50 44% 32 38% 86 51% 12 35%

(6)
子育て広場の設置、

育児相談の実施
32 36% 26 46% 37 38% 9 24% 68 40% 36 32% 25 30% 56 34% 8 24%

(7) 全て知らない 22 25% 12 21% 30 31% 12 32% 30 18% 29 26% 29 35% 37 22% 13 38%

無回答 2 2% 1 2% 2 2% 1 3% 4 2% 1 1% 1 1% 4 2% 2 6%

「学びあい」による、小中学生の
心の教育と学力の向上

(4)奥野
小学校区

(5)中根
小学校区

(6)向台
小学校区

(7)神谷
小学校区

(8)ひたち野
うしく

小学校区
無回答

(1)牛久
小学校区

(2)牛久
第二

小学校区

(3)岡田
小学校区

84 167 3488 56 98 37 168 113
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7）問 4 と問 10（牛久市の出産子育て支援の認知度について独身・既婚の別で集計） 

・独身者と既婚者を比べると、既婚者のほうが認知度が高かった。 

・独身者では、半数以上が「全て知らない」と回答している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8）問 5 の (4)、 (5)、 (6) と問 2（結婚している世帯を小学校区別で集計） 

・牛久小学校区、奥野小学校区は「夫婦、子ども、親と一緒」の世帯が「夫婦のみ」の世帯を上

回っている。 

・中根小学校区、ひたち野うしく小学校区は「夫婦、子ども、親と一緒」の世帯が少ない。 

 

 

 

 

 

  

※アンケートの回答者数は 845 人 

(845)※

(1) 待機児童ゼロを目指した保育所の拡充 42 15% 202 36% 0 0%

(2) 予防接種への助成 83 29% 359 64% 0 0%

(3)
放課後児童クラブのサービス充実
（1～6年生まで、月から土曜日、

夏休みなども実施）

71 25% 213 38% 0 0%

(4)
「学びあい」による、小中学生の

心の教育と学力の向上
23 8% 130 23% 0 0%

(5) 所得制限の無い医療福祉費支給（マル福） 53 18% 345 62% 0 0%

(6) 子育て広場の設置、育児相談の実施 34 12% 263 47% 0 0%

(7) 全て知らない 146 51% 68 12% 0 0%

無回答 7 2% 11 2% 0 0%

無回答

288 557 0

(1)独身
(2)結婚
している

(1) 夫婦のみ (96) 4 10% 6 18% 12 21% 2 11% 19 15% 15 25% 7 15% 22 17% 9 39%

(2) 夫婦、子どもと一緒(388) 29 71% 23 70% 40 69% 7 39% 98 78% 42 69% 35 74% 101 79% 13 57%

(3) 夫婦、子ども、親と一緒(50) 8 20% 4 12% 6 10% 9 50% 8 6% 4 7% 5 11% 5 4% 1 4%

23

18%

73%

9%

無回答

534 41 33 58 18 125 61 47 128

(3)岡田
小学校区

(4)奥野
小学校区

(5)中根
小学校区

(6)向台
小学校区

(7)神谷
小学校区

(8)ひたち野
うしく

小学校区
総数

(1)牛久
小学校区

(2)牛久
第二

小学校区



14 

 

 

9）問 5 の (4)、(5)、(6) と問 7（結婚している世帯の希望する子どもの人数を集計） 

・結婚している世帯の希望する子どもの人数は、2 人が最も多かった。 

・「夫婦、子どもと一緒」と「夫婦、子ども、親と一緒」の世帯の約 40%が、3 人以上を希望してい

る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10）問 5 の (4)、(5)、(6) と問 8（結婚している世帯の実際に持つつもりの子どもの人数を集

計） 

・実際に持つつもりの子どもは 2 人としている世帯が多かった。 

・「夫婦、子どもと一緒」と「夫婦、子ども、親と一緒」の世帯で、実際に 3 人以上の子どもを持つ

つもりの人は、それぞれ 16％、17％である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

(1) 0人(9) 8 8% 1 0% 0 0%

(2) 1人(34) 12 13% 16 4% 6 12%

(3) 2人(290) 61 64% 204 53% 25 50%

(4) 3人以上(196) 14 15% 163 42% 19 38%

無回答(5) 1 1% 4 1% 0 0%

(4) 夫婦

のみ

(5) 夫婦、
子ども

と一緒

(6) 夫婦、
子ども、

親と一緒

96 388 50

(1) 0人(20) 19 20% 1 0% 0 0%

(2) 1人(107) 19 20% 76 20% 12 24%

(3) 2人(324) 52 54% 242 62% 30 60%

(4) 3人以上(78) 5 5% 65 17% 8 16%

無回答(5) 1 1% 4 1% 0 0%

96 388 50

(4) 夫婦

のみ

(5) 夫婦、
子ども

と一緒

(6) 夫婦、
子ども、

親と一緒
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11）問 7 と問 8 と問 9（希望子ども人数と実際に持つつもりの子ども数に差がある世帯の人数

が少なくなる理由を集計） 

・最も多かった回答は、「経済的に難しいから」で、次いで「仕事との両立が難しいから」である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

(1) 経済的に難しいから(186) 115 81% 63 64%

(2) 自分の時間が少なくなるから(31) 23 16% 7 7%

(3) 精神的な負担がかかるから(53) 34 24% 16 16%

(4) 仕事との両立が難しいから(101) 62 44% 34 35%

(5) パートナーの協力が期待できないから(44) 23 16% 20 20%

(6) 親の手助けが受けられないから(44) 27 19% 14 14%

(7) パートナーとの時間が少なくなるから(9) 5 4% 2 2%

(8) その他(58) 22 15% 32 33%

無回答(4) 2 1% 1 1%

希望 3人
実際 2人

希望 2人
実際 1人

142 98
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（4）自由記述 

 

通番 内   容 

1 
· 問１０の１に書いてあるが、ひたち野うしく方面の保育園が少なすぎる。あずけられない。早

期改善を希望する。 

2 · 託児所や保育園の増設など 

3 
· 不妊の人の為の支援を、もっと充実してもらいたい（今は人工授精では助成金はでない） 
· 病児保育の充実 

4 
· 公園や遊具が少ない。 
· ひたち野地区に中学校ができる事を期待してます！！ 

5 
· 運動公園の遊具が新しくできて良かった。 
· 近所の身近の公園の遊具も増やして欲しい。 
· 街灯を増やして欲しい。 

6 · 図書館に良い本が有るといいです。 

7 
· 乳がん子宮がんの検診を無料化もしくは、ワンコインぐらいでできるようにしていただきたい。

他県の市に比べて高い為。出産前に病気になるリスクがあるのに予防がしづらい。風疹の
予防接種も同様。 

8 

· 予防接種を強制することは考えるべき事項だと思います。特に理由もなく接種しない人に
対して強制しようとしているようです。牛久市は他市町村に比べて児童クラブのおやつの質
は良いようですが、子供達の身体により良い物を食べさせようとしていただきたいと思いま
す。学校給食にしても、より良い物を提供できると望ましく、牛久産野菜や菜種油等を栽培
する際にも、自然の摂理にのっとった農法で栽培された物に対し、「かっぱ○○」と称するく
らいが望ましい。かっぱ祭りでも子供に食べさせたいと思える食品は全くないといっても過言
ではなく、食育はより充実させる必要がある事項です。 

9 
· 子供がいないので、牛久市の情報がよく分からない。しかし、この様なアンケートが届き情

報が分かり、結婚して牛久市に住みたいと痛感しました。ありがとうございました。 

10 
· 無料又は低価格で水遊びが出来る公園が近くにほしい。船橋のアンデルセン公園とまでは

いかないが、親子で水遊び出来る場所があればいいなと・・・私が知らないだけかもしれま
せんが、無料で楽しめる施設情報マップみたいのがほしいです。 

11 · 不妊サポート 

12 
· 児童クラブには大変お世話になってます。サービスとかには満足ですが、子供達をおもいっ

きり遊ばせられる場所（公園・広場）があったらいいなと思います。 

13 · 実家に帰りやすいよう電車の便を良くしてほしい。 

14 
· 水疱瘡、おたふく、２回目の助成。現行の２回接種に該当しないため、２回目が自費になる

ので、助成があるとありがたいです。 

15 

· 予防接種の助成の数を増やしてほしい（インフルエンザ半額など）。 
· ファミリーサポートをもっと利用しやすくして欲しい。（あずける場所の提供など）。 
· 放課後児童クラブをもっと利用しやすくして欲しい。月極の定額ではなく、時間制など。おや

つ代は徴収せず食べたい子がおやつを持参で良いと思う。（必要のない子供もいる） 

16 
· ３人目出産予定ですが、出産費用が約６０万（平成２７年～値上がりしたそうです（総合病

院の価格））出産助成金が４２万なので、実費が思ったより多く困ります。 

17 

· 仕事がサービス業の為、休日は平日です。週末は休日保育をお願いしています。就労証
明で休日が分かっているので、休日保育が無料になる様にしてほしいです。子供が３人居
るので、３人分の有料にての休日保育は何の為に働いているのか分からない程負担が多
いです。 

18 · マル福いつもすごく助かってます。ありがとうございます。 

19 · 市内に産科の病院が少ない。 
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通番 内   容 

20 
· 駅前に保育園があると便利だと思います。牛久から都内にでるまで最低１時間掛かるので

託児所の預かり時間も長くなるといいと思う。（私の場合、５時に退社しても、牛久に着くまで
早くて７時半頃…。結婚したら都内の近い所に行くことも考えている） 

21 

· 牛久駅前に住んでいますが、小学校が近くに無いことが一番の悩みです（都内勤務のため
駅から離れた所に住むのは難しい）。特に低・中学生は体力がないので、長い通学時間で
エネルギーを使い果たし学習に集中できないのではないかと心配しています。また、安全
面でも身近な人が見守れる場所に小学校があると保護者の皆様も安心して子育ができる
と思います。 

22 
· 子育て支援センターを利用させて頂いております。牛久市でもっと茨城キッツカードを使え

るようにしてほしい。 

23 

· 公立幼稚園のＰＴＡでの保護者の負担が大きい。 
· 公立だと１４時降園ですが、その後も児童クラブのようなサービスがあると嬉しいです。 
· 長野県だと、０歳時のいる場合、働いていなくても上の子を保育園に預けられるらしく、その

ような制度があったらすごく助かる…。 
· 身内に頼れる人がいないので、一人で子育てしてると辛くなる。 

24 · まだよく分かりません。 

25 

· 病児保育が充実するとなおいいと思います。 
· 土浦市在住の友人が、児童クラブは３年生まででおやつは当番制で全員分を購入（予算

内で１週間分）しなければいけないと話していた時、牛久市がどれだけ力を注いでくれてい
るか痛感しました。 

26 · ３人目から出産祝い金とかがあると嬉しいです。 

27 

· 牛久市は保育所が充実しているので、待機児童になる心配があまりないので安心していま
す。ありがたいです。 

· 市の集団健診（３、４カ月や１歳半など）での保健師さん達の対応には少し不満がありま
す。人数が多いのにスムーズに進まず待っている時間が長いです。子供もグズるし、下の
子がいる方はあやしながら長い時間…大変だと思います。 

28 · とにかく他の市より出産・子育てがしやすい所であってほしいです。 

29 
· 来年結婚に伴い市外へ引っ越し予定の為特になし。（婚約者が都内勤務。常磐線はひた

ち野からだと、座れないのでつくば駅近くに引っ越し予定） 

30 · 子供が遊べる広い公園が少ないと思います。 

31 · 子供のインフルエンザ予防接種の「無料助成」があるといいと思います。 

32 · 医療費負担額の減額 

33 

· 第一希望の保育園に通えなくて残念…。 
· その第一希望の保育園はもっと受け入れられる施設と人員が揃っているが、市の決めた定

員に達してしまうので受け入れできないと言っていました。 
定員の決め方等、園とすり合わせができないのでしょうか…。 

34 

· 現在、一時預かりを利用して働いています。保育園には決まった曜日でお願いしているん
ですが、突発で仕事を（出勤）依頼された時、現在の一時預かりの制度では対応出来ませ
ん。保育園の方からも突然や事前も含め決まった曜日以外は見られませんとの事でした。
アルバイト・パート勤めの人でも、利用しやすい保育制度を要望します。 

35 

· 比較的、牛久市は子育てしやすい環境だと思います。 
· それでも希望する人数より実際にもっている子供の数が少ないのは、国の問題だと思いま

す。 
· 子供手当も減額されたし、今子供を育てるのにお金がかかりすぎです。 
· 経済的に余裕があれば、子供はたくさんほしいです。 

36 
· 日本一には程遠いと思う。まだまだやらなくてはいけない事がたくさんあると思う。不満だら

けです。 

37 · 牛久市内で仕事が有れば、子供との時間が出来るので、働ける職場を作ってほしい。 
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通番 内   容 

38 
· 保育所の拡充に期待しています。牛久市は子育てしやすいと周りに人から聞き、この地元

牛久にずっと住もうと決心しましたので、もっとお母さんやお父さんから子育てに一番なとこ
ろだと言われる市になってほしいと思います。 

39 
· 東京から引っ越してきて、マル福で子供の医療費がかかることにびっくりしました。 

無料にしてほしいです。 

40 · ひたち野うしく小を何故、最初から教室数の多い設計にしなかったのか疑問に思う。 

41 
· 実際子育て支援はその用途にないように思われる（車の購入、スマホ代、旅行などよく話を

聞きます）子育てより、皆平等に支援を拡充する方がよい。住民税・固定資産税の軽減が
必要だ。 

42 
· 他市と協同した街コン等の開催 
· 小中学校の学校選択制 

43 
· 駅前の保育施設で幼稚園バスに乗せたり降ろしたりしてほしい（流山市の送迎保育ステー

ションのような） 

44 
· スタバやドトール、タリーズ等主婦同士が子供を連れてゆっくりできる飲食店が欲しい。 
· 駅前が飲み屋しかないのが疑問。もう少し安心して歩ける環境が欲しい。 

45 
· 市で戦略を考え打ち出していただくのは有り難いことと存じますが、まず我々国民の収入が

増えない限り、どのような子育て出産ビジョンを提案していただいてもそれに賛同し支持して
いただく方々は極僅かだと思います。 

46 · 子育て世代の税制を優遇してほしい。 

47 
· 現在、テレビのニュース等で、他の地域が学校のいじめ、自殺などが増えているので、子供

を持つ親として、小学校、中学校に子供が入学した時が心配。市や学校で、これ以上いじ
めのニュースが増えない為に改善や配慮をしてほしい。 

48 
· インフルエンザの注射も助成してもらいたい。 
· ６号線の渋滞緩和。 
· 公園が少ない（遊具）。 

49 

· 小さい子供と出掛ける時、車が無い人はとても不便なので、もう少しバスの便を良くしてほし
いです。また、停留所間が、かなり長い（距離）所があるので、その間にも停留所を作ってほ
しい。 

· 駅から徒歩で行ける場所に子育て支援センター等また、小さくても良いので図書館等があ
れば嬉しいです。 

50 · 情報を得る機会を増やしてほしい。 

51 
· ひたち野小みたいな小学校を東にもつくった方がいいと思います。中学校もあるといいと思

います。 

52 
· 出産する病院をもっと都会の様に充実した病院にして欲しい 
· 産後ケアの充実化 

53 

· 出産費用の助成がもっと頂けると助かります。 
· 産休取得がもう少し早くなると妊婦さんが楽になると思います。６週間前は大変です。 

国の政策でもあるので、難しいかもしれませんが、牛久市だから出来る事が増えてくれたら
と望んでいます。 

54 
· 共働きにて子の習い事の送り迎えが不可能なことから、十分な教育をさせてあげられない

と感じる時があります。 
· 送り迎えをしてくれるサービスを利用できたら有り難い。 

55 
· 遊具のある公園が少ない。 
· 公園に時計があるといい。 
· 子供が多い家庭への優遇（多いと得するような…） 

56 · 子供達が遊べる場所（室内室外どちらも）をもっと増やしてほしい。 

57 · ひたち野うしくに公園がもっとあればいいなと思います。ひたち野うしくに。 
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58 

· 病児保育の充実がないと働きながらの育児は大変です。又、職場の子育て理解や可能な
ら核家族が広がらない政策（親との同居にメリットがあるようなもの）子供を両親だけでなく
地域で育てていく方向で子供を産みたくても産めない女性の悩みを助けてほしいです。でき
ればより多くの子供がほしいと思っている人は多いと思います。 

59 
· 牛久運動公園に新たに遊具も増えましたが、牛久市内には大きい遊具がある公園がありま

せん。いつも市外の公園に遊びに行きます。もっと子供が楽しめる施設がほしいです。雨の
日も利用できる室内施設も。 

60 

· 保育園の基準が厳しくなっている。もし、月１２０時間無いと短時間保育になるが、今のパー
トは、開始が７時～８時が多いのに保育園では、８～９時受付。それでは、時間外の利用料
金が発生してしまい働いても意味がない。待機児童が多いのも気になる。実際、自分も含
めてパートに出たくても出られない状況の人を何人も知っている。これでは、子育て日本一
は無理です。新しい公園を作るくらいなら、元ある公園の充実や、通学路の充実を考えて
ほしい。歩道が少ない所がまだ多く、車を運転していると気になる所が多すぎる。ひたち野
に力を入れる事も良いが、他の古い地区にもまだ子供達が居る事を大切に思ってほしいで
す。 

· 市県民税も、所得や子供人数をもう少し考え直してほしいです。 

61 
· 牛久市は住みやすい場所だと思います。 
· 保育園も良い所で子育てするには良い環境です。 

62 · 税金が高すぎるので子育ても大変すぎる。 

63 

· 児童クラブ利用料を兄弟がいる場合は、２人目以降半額や３人目は無料など、保育料と
同じように援助して頂きたい。 

· 龍ヶ崎市は兄弟がいる場合は半額となっている。 
· 牛久と龍ヶ崎を比べて龍ヶ崎の方が子育て支援が充実していると思う。 
· 子供が３人以上いる家庭等に、金銭的援助等子供が多い家庭に働き掛けてもらいたい。 

64 
· 出産子育ての前に、出会いだよね 

 

65 
· 不妊治療にも力を入れて下さい。 

 

66 

· 物価税金が高く自分自身の生活で精一杯なのが現状です。職場でも２０代３０代の人でも
同じ意見がよく聞かれます。 

· 出産子育て支援も大事ですが、パートナーがいなければ意味がないと思います。 
· 出会いの場、２０代３０代の就職支援を重点にもっていかないとこれから先、少子化は加速

していくと思います。 
· 将来は不安と絶望で一杯です。 
 

67 · 不妊の人が最近とても多いので、もっと治療しやすくしてほしい。 

68 

· 外国の子育ての良い所を取り入れて多様な子育ての仕方が受けられる社会になると良い
と思います。 

· 例えば、北欧では、子育て用品のセットを行政から預けたり、妊娠～育児までを一貫して相
談に乗ってくれる世話役の方がいたりするようです。また「にんぷっぷ教室」では一般的な、
日本の子育てについての情報だけでしたが、ヨーロッパ諸国など最近注目されているフラン
ス式等の子育ての仕方についても紹介してもらえたら、新米ママが自分に合った方法を選
べて産後うつも減るのではないかと思いました。 
それから、産後３カ月位は、ちょうど育児疲れがピークに達し、帯状疱疹やその他調子を崩
す母親が多いので、その時期、何かフォローがあると有り難いです。 

69 

· 妊娠出産に関する補助やお祝い等の充実を希望します。私は出産を挟んだ前後１年ずつ
を他の市区町村で暮らしていましたが、妊娠すると出産支援祝品としてタクシー利用券１万
円分が送られます。出産後、出生を届ければ新生児誕生祝品としてお買い物券３万円分
が貰えました。これだけ貰えれば妊娠出産に際しての準備等にかかる費用が賄え、経済的
負担がだいぶ和らぎました。そうすると、安心して２人目３人目を計画しやすいだろうと思い
ます。 

70 · 子供手当を増やして欲しい。 
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71 

· ３人目の出産について、もう少し経済的な援助があるといいなと感じます。施設について
は、保育園などのあずかりについてや、子育て広場等については充実していると思います
が、３人目以上の経済的援助がもっと充実していれば、３人産みたいと考えています。共働
き夫婦ですが、やはりきびしいです。 

72 · 保育所の増 

73 
· 赤ちゃん交流会に参加していますが、月に１回しかないのが、残念です。もっと回数を増や

してほしいです。予防接種のオプション分も含めて助成してほしい。 

74 
· 公園の遊具を充実させてきれいにしてほしい。 
· 生まれた月齢が同じ子たちが集まる会みたいなものを開いてほしい。 

75 
· 台風等の時、遅れての通学をやめてほしい。私たちは天候関係なく仕事をしているため、

対応が辛い。学校へ送る事はできるので、学校を開けるか、児童クラブを開けていただきた
い。 

76 

· 学童保育を使いやすくしてほしい。１日のみの利用や、短期間のみ等。おやつの値段が高
いと聞きました。小さな公園の遊具が古くなって危ないものがあるので、新しいものに変えて
ほしい。夏場水遊びできる公園があると嬉しい。（幼児が服のまま遊べるような噴水がつい
た浅い人工の池の様な所） 

77 
· 学びあいは、結局学力の向上には繋がっていないと思う。学びあいは理解できず、それぞ

れが塾に通って学力をつけ、学びあいの場で塾で習った事を使っているだけなので、学力
向上は塾のおかげである。「学びあいのおかげだ」と言うのは間違っている。 

78 

· とても子育てがしやすくなりました。市長のおかげだと思っております。小中学校の給食もと
ても市の自慢です！朝夕とボランティアの方々が地域を見守って下さり安心です！が…地
域によってボランティアの方々がいない所も…外に出ると必ず誰かがいるという子供達が安
心してくらせるようベンチや小さい公園等を増やしてほしいです。 

79 · 牛久市にも児童相談所をつくるべきだと思う。 

80 
· 子育ての相談コーナーが月１回と少なく、つくば市と比べ子供ランドの様なものが固定され

ていない。 
· 良い点として、保育料が他市よりも安く助かる。 

81 
· 私は高校生の子を持つ母です。 

高校生も意外に病院にかかります。できたらマル福を１８歳まで引き上げてくれたら助かりま
す。 

82 
· 待機児童ゼロを目指した保育所の拡充の連絡がきませんでした。 
· 「学びあい」は人それぞれ意見発言の有無の差をなくす事をもう少し考えて頂きたい。 

83 
· 牛久運動公園に遊具エリアがオープンになりましたが、対象年齢がもう少し上の小学生向

けの大型遊具のある公園（都市公園）が出来ればいいなあと思います。ゲームで遊ぶので
はなく、外遊びをすることで、運動能力を高めたい。 

84 

· 子供はもう少し先と思っているのですが、結婚して牛久に来たので、近くに親もおらず、知り
合いもいないため、夫が仕事の間は孤独に子育てをしなくてはならないかと思うと不安で
す。そういった方向けのサービスや取り組み等があれば、全ての若い女性にそれが知れ渡
るよう告知していただけると安心して子をもうける事ができるのではと思います。 

85 
· 遊び場が少ない（プレイルームなど作って欲しい）公園など整備されていない（草が茂って

いる） 

86 

· 家の近くに子育て広場があり、公園も沢山あったので、子育てにはいい所だと思いました。
まだ子供はいませんが、不妊の手当等も増えれば、うれしいなっと思います。あと産婦人科
や小児科も増えればもっと環境は良くなると思いました。ここに住む前に別に市に住んでい
ましたが、ランドセルを市から配布されていて、そういうものも親だとありがたいなっと思いま
した。 

87 
· 牛久市の子育て関連事業には満足している。保育園の充実など、実際に助かっている。欲

を言うなら、市立保育園の日曜、休日、保育の充実を希望する。将来的には民間委託に
てこの問題も解決されるのであろうが、早い実現を期待する。 
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88 

· 現行の子育て支援策を利用しています。とても助かっています。同世代の子供、赤ちゃん
を持つママや」パパと交流する機会がもっと増えるといいと思います。私は牛久市や隣のつく
ば市に知り合いが沢山いますが、他県からいらっしゃった方などは知り合いが少なかったり、
いなかったりでさみしい思い、不便な思いをしていると思います。そういうママやパパの手助
けができたらいいなと思っています。 

89 · 子育て広場が日曜日や祝日も開いているとうれしいです。 

90 

· 保育園は２０時まであずかり食事を世話してくれるので、都心へ働きに出る事が出来る。し
かし、小学生になると急に登園（校）時間が遅くなり帰宅が早くなる。学童はあるが、遠方へ
勤めている為迎えが間に合わない。 

· 協力をたのめる知人や家族もいない。 
· ファミリーサポート会員も朝夜と都合よく対応頂けるか？ 

対応可能だとしても学童→サポート会員と管理場所が変わると子供の負担になる。 
女性の社会進出は進み、牛久は都心にも通いやすいと歌っているが、小１の壁は超えられ
ず今のままだと勤めをやめざるをえない。 

· 有料でもいいので、学童を延長する。送迎サービスの導入他改善を希望する。 
· 要望に対する回答の配布を希望します。 

91 
· 保健センターの職員の対応が冷たい印象を受けた。相談しやすい環境づくりを求む。生活

保護受給者の問題がある人の対応、支援ばかりではなく、普通の平均的な世帯が子育て
をしやすい環境づくりや、市制にも目を向けて欲しい。 

92 
· マル福などの支援とても助かっています。受けられる支援など、その都度郵便していただけ

ると見逃がしがなく助かります。 

93 

· 夜間（深夜）・休日・祝日の（土日の昼間も含む）子供の救急の相談が出来るようにして欲
しい。（例えば近くに病院を相談してくれるサービス等）※子供救急相談の時間帯を増やし
てもらえたら助かります。土日に受診できる小児科を教えて欲しい（初診だと、診ていただけ
ない事があった為） 

94 
· 小児科の病院をもっと充実していたらなぁと思う。（牛久市の行政には関係ないと思います

が）その点は守谷市がすごく良くなった。 

95 
· 人口が増えている地区に住んでいます。小学校中学校入学の際教室は足りているのか気

になります。不満なく入学し勉強できる学校をつくってほしいです。税金が安くなると助かり
ます。 

96 · 産婦人科、小児科の病院等の供給。小学校中学校の供給。 

97 

· 予防接種、ロタの助成について 
３年程前にロタ予防接種を受けた友人の子供は、全額市が負担してくれたとの事でした。
今年２ヶ月前の子供の予防接種（一価をうけました）では、８千円の自己負担がありました。
任意のものではありますが、もう少し自己負担額を少なくしてほしいです。 

98 · まだ、よくわかりません。 

99 

· （一時保育について）もうすぐ３才になる子の母です。一時保育を受けようとしても、受け入
れる側の保育士不足など実質的に「受けられない」状況があります。→形式的に一時保育
の情報を出すのではなく、定期的にサービスを受けられるか、チェックをして欲しいです。
（働きながら子育てできる環境づくりを充実してほしい）子供が小さいと保育園からの呼び出
し等に対応するため、近くで働きたいのですが、求人が少ないです。子供を持つ親を雇い
入れた場合、企業側に助成金を出すなど施策があると良いと思います。（３人乗り同乗自
転車の補助いついて）現状、子供が２人いないと補助金がでないと思いますが、１人いる時
点で出すようにして欲しいです。自転車の買い替えスパンを考えても自転車一台目を買う
時点（つまりまだ子供が１人の時点）で子供が２人になった事を想定して３人乗り同乗可の
ものを購入するからです。 

100 
· 子を持つ親でも安心して働けるよう保育所の充実。（２４時間受け入れの保育所があるとい

い）安心して妊娠ができるよう、女性健診の充実（子宮がん、乳がんなどの検診料無料な
ど） 
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101 · ３号公園の遊具がもっとあれば利用者もうれしい。ブランコ・砂場のある公園が少ない。 

102 
· 自分自身は関係ありませんが、このような出産子育て支援はとても良いと思います。ぜひこ

れからも力を入れて進めて頂ければと思います。また、出産・子育てに限らず高齢者や障
害者支援等もぜひ手厚く行ってください。 

103 

· 私は妊娠と介護が同時に始まりました。 
· 助成は、色々と知っていましたが、自分の事を後回しにして、介護をしなければいけなかっ

たので、助けて欲しいけど、役所回りが出来ないのが現状でした。もし可能であれば、SOS
が出せない人にも利用しやすいようサービスを考えてもらえたら嬉しいです。 

104 
· 外国人として子育てが寂しく感じる事があります。外国人にやさしい制度等あれば、ぜひ利

用したいと思います。 

105 · まだ子供がいないのでわからない。 

106 · ひたち野うしく中学を設立してほしいです。 

107 

· 夏休み、冬休み中の児童クラブで、給食又は、お弁当的なものが用意されるとありがたい。
毎日弁当の用意を持たせて朝、児童クラブまで送っていき、その後、仕事というのはハード
な事です。お昼を用意して頂けると、それだけで助かります。あと、児童クラブの最終の時
間をもう少しのばしてもらえたら有り難いです。仕事と子育ての両立は難しいものです。 

108 · 小学校中学校の子供の数が多いので、先生の目が届くのか不安。 

109 
· のぞみ園がもっと利用しやすい環境にしてほしい。コミュニティバスの本数が少なくて困って

いる。 

110 · ガードレールを増やしてほしいです。 

111 · 予防接種の助成を増やして欲しいです。 

112 · 子育給付金をもっと増やしてもらいたい。 

113 

· 子供の出産にあたり家族と仕事の両立が困難な状況は相変わらずだと感じます。 
夫側（男性陣）は、まだまだ仕事さえしていれば良い、仕事が忙しいから家事育児はできな
い（する気もない）と感じます。自分の夫は典型です。 
私は子供を２人育てましたが、家事育児と仕事に加えて学校の役員、子供会の役員、自
治会の役員など、私たち世代に不要（重要ではない）な事の負担も大きく、これらのほとん
どは、母親が参加しているのが現実です。子育て支援は重要ですが、それ以前に男性側
の意識が改善されなければ無意味です。 
しかしながら視点を変えてみると、就業している子育て中の女性が、時短勤務などの優遇
を受けると周りの独身女性へのシワ寄せが大きくなり婚活どころではないのも、また現実で
す。 

114 · 不妊治療の助成金について近々検討中 

115 
· 出産時の対応として、妊婦タクシーを導入して下さい！自宅から病院までの手段がなく困

ってます。 

116 
· 市の制度を自分で利用することがないので、特に何も思いつきません。他の市に住んだこと

もないので、特に考えた事もない。子育ての前に相手がいないので、私は、問題外だと思い
ます。出産するにしても、なぜ子供を生むのか納得できるまではしないと思います。 

117 

· 医療費６００円は高い！千葉や埼玉は安くて驚きました。 
· 人口が増加するよう計画して実際に増えているのに、小中学校対策が甘い。教育・いじめ

等に不安が高まる。 
· 子育て広場のボランティア？の方、初めてで他の方達と交流ができていないのに、声かけ

してくれなかった。何度か利用して対応が悪く行かなくなった。 
· 保育園２ヶ所利用した経験があります。教育面の差を感じた。 

118 · マル福乱用で税金を使われてると思うと残念です。 

119 
· 子供と遊べる企画があれば教えて欲しい。 

小学校でかかる費用はいくらなのかとか教えて欲しい。 
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120 

· 他の市町村よりも、ずいぶん入園しやすくはありますが、保育園の予約入園が早産まれだと
１年の育休がとれなくなってしまうのは不公平だと思いました。実際２人目が２月に生まれ
て予約入園をしようかすごく悩みましたが、１０カ月で復帰するのは…と思いしなかったら、１
人目の通園しているところは定員になってしまい。別々か転園するしかなさそうです。 

121 · 「学びあい」を止めてほしい。 

122 

· 大きい公園は小さい子供を連れて行っても安心なくらいキレイだけど、住宅街の公園（特に
古い公園）は汚いと思います。遊具も古いので遊ばせられません。（牛久南７丁目付近の
公園とか）牛久市には期待してます。色々な面で。なので、これからも宜しくお願いします。
（住みやすいです。役所の方々が親切で話を聞きやすい。お祭りもとても楽しいです。） 

123 

· マル福の医療費ですが、現在中学生までとありますが高校生（１８歳）まで延長して欲しい。
子供は小さい時よりも中学生世代は塾は部活等でお金がかかる気がします。 

· 子供手当の延長や高校生のバス代、電車代の補助等があるといいですね。移住について
の安価で住む場所を提案するとか…。 

124 · 保育所・幼稚園の充実を期待しております。 

125 
· 医療費を最初から無料にしてほしい。 
· ひたち野地区に毎日やってるすくすく、のびのび広場が欲しい。 
· 保育園を土日もやってほしい（給食付きで） 

126 

· 児童クラブがあるのは有り難いですが、学校の教室内が多いので、児童館として、もしくはそ
れと同等程度の室内スペースの確保（天候が悪い日に室内で走り回れる又はスポーツ等
が出来る広さが欲しい）また、夏休みの盆休みや学級（学年）閉鎖期間の感染症にかかっ
ていない児童の預かりを強く希望します。盆も関係なく共働きしており、祖父母等の他の預
かり手がいない家庭ではとても困っております。同じく、感染症にかかっても仕事を休めな状
況のため、感染症にかかっていない場合はさらに休むことが難しく、できれば保育園のよう
な体制をとっていただけると助かります。（それで感染拡大はお互い様だと思います）どうぞ
よろしくお願い致します。 

127 
· 市民の程度が低いので住みたい人が増えない。大野元市長のような方が就けば改善して

いくでしょう。 

128 
· 小中学校の増設を希望しています。子供の人数と公共施設のバランスがあっていないと思

う。 

129 
· 女性が働きながら子育てができるよう支援を更に充実して欲しい。保育所・ファミリーサポ

ート等大変充実してきているとは思うが、牛久市では満足のいく支援が得られず他の支援
に頼ってきた過去があり、市と市での差を感じた。今後の牛久市に期待しています。 

130 · 保育園が多いのは非常に助かる。もっと病児保育もあると有り難い。 

131 
· 出産時に記念品として頂くアルバムはいりません。その分の費用を別の形（例えばオムツの

引換券や写真館の割引券等もっと実用的なもの）に当てて欲しい。もしくは、アルバム分の
費用（予算）そのものを無くす等。使っていない人が大半だと思います。 

132 
· インフルエンザの予防接種の助成。 
· ひたち野西 1 丁目、東猯穴地区に公園がほしい。 

133 · 牛久市立第一・二幼稚園を３年保育にしてほしいです。 

134 
· 昔は他の市町村よりも充実した支援をされていたと思いますが、最近では、他の市町村も

追い付いてきており、牛久市らしさが薄れてきているかと思います。 

135 
· たくさんの支援があり、他の市に比べると保育園も入りやすく助かっています。ただ、うちには

３人の子が居ますが、３人同時に入園している時しか保育料が免除されないのではなく、３
人目はずっと免除だと経済的に負担が軽いのに…と思います。 

136 
· 牛久市はとても子育てしやすい環境が整っていると思います。これからも益々、出産支援

に頑張ってほしいと思います。 

137 
· 他市町村に比べて子育て環境についてかなり良いと思います。所得制限の無いマル福は

助かります。 
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138 
· 奥野地区の小中学校の人数の少なさに比べ、ひたち野うしく方面の学級数の多さに毎回、

うまく人数調整できないのかと思う。片や空き教室がたくさん、片や教室がたりない…。同じ
牛久市内なのに、どうにかうまくできないものかと思う。 

139 · 子供が実際にいないと、分からない 

140 
· 働きながらでも安心して子育てが出来る環境整備。 
· 児童クラブのおやつの額が高いと思う。 

141 
· 公園に安全な遊具の数を増やして欲しい。又、夏場はとても暑く、外で遊ぶ事も多いと思う

のでプールの数や、公園の水飲み場の設置をして欲しい（数が少なかったり、壊れていたり
するので…） 

142 
· 赤ちゃん向け以外の室内遊び場がない。（すくすくのびのび以外）ボールプールやエアート

ランポリン等がある室内遊び場があれば雨の日や猛暑日でも子供を遊ばせられてとても助
かる。 

143 
· 新中学校の建設を進めて欲しい。 
· 市内の道路の死角になる個所のミラー設置を進めて欲しい。 
 

144 

· 牛久市は他の市に比べて充実していると思います。住民税など含めて実感致します。本当
にありがとうございます。しかし、他市では中学生までマル福の対象として無料の所もありま
す。子育て日本一となるようであれば、新しい発案と、他県とのよりよい競争意識などより、
期待いたします。 

145 

· 今のところ子供を持つつもりはありませんが、働く女性として働きながら、子育てをしやすい
環境づくりは大切と考えます。待機児童ゼロを目指す取り組みも良いことと思います。後は、
牛久市に限らず、産婦人科が少なく感じています。産婦人科もいきたいと思う病院があまり
市内になく、他の市や県にかかる現状です。無料の検診をいただいても、行きたいかかりた
い場所がありません。 

146 · 中根小学校の生徒数の多さ、先生の目がいき届いているのか気になります。 

147 
· 予防接種の助成、医療費の助成、他市町村と比べるとまだまだだなと思うことがあります。

でも、子育てに関してはいろいろととても充実していて、住みやすいと思います。 

148 
· 中根小やひたち野うしく小が人気で、引っ越す家族もいる。他の小学校も自分の子供を通

わせたい！と思えるような場所にしてほしい。（改修したら、広くしたり、通学路の安全性を
高める etc） 

149 

· 任意接種ワクチンの定期化・全額公費負担化をお願いします。 
· 子供の遊び場、イベント等を増やして欲しいです。 
· 医療費助成を手厚くしてほしいです。 
· ランドセルを無料配布してほしいです。 
· 手頃な習い事施設を増やしてほしいです。 
· 給食費無料化をお願いします。 

150 

· 子乗せ自転車１人用でも補助金の対象にして欲しい。 
· 待機ゼロ目指した保育所の拡充、本当に助かっています。 
· 税金が上がり、収入は現状維持か下がる現状です。子育てにはとてもお金が掛かり、マル

福の制度も助かってますが、以前住んでいた神奈川県は医療費無料でした。助成金？補
助金？は難しいのかもしれませんが、もう少しお金が掛からない子育てができると、本当に
助かるのですが…。 

151 · 公園にバスケットゴールが欲しい 

152 

· 子ども手当、もう少し増やしてほしい（少ない）。小学校１クラスの人数を増やせば、工事は
いらないと思う。先生の都合なのかと思う。 

· 牛久の病院は診て欲しい時に診てくれない。セントラル（緊急）も木曜日や、土日祝日にす
ぐ診てくれる。愛和は、患者を選ぶ。ちゃんとした病院が近くにほしい。土浦やつくばに行くし
かないのでとても不満です。安心して子育てできるようにしてほしい。 
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153 

· なぜ、公務員だけ産休育休３年なのか？疑問です。 
· 保育園の数は足りているが、中身のないところばかり。保育士の人員不足。安心してあずけ

られない。公立の保育士の勉強不足。 
· 子育て広場で遊ぶより、０歳時から自然の中で遊ばせたい。牛久は住宅地ばかりで、自然

がなく、散歩道も車ばかり。小さい公園ばかり目立ち育てにくい。 
· 「子育て日本一」自然の中でたくましく育てられる、（家庭の中だけでの子育ては大変なの

で）環境をお願いします。児童福祉窓口での対応で目指しているの？と感じてしまいます。 

154 

· 両親とも遠方の為、親の手助けが受けられない事、夫は仕事で残業が多く、土日も仕事に
なる事がたまにある為、パートナーの協力が期待できないので、子供といつも一緒に過ごす
毎日に時々息がつまります。無料で遊べる施設や、牛久の周辺で遊べるスポットの情報
や、その他のお母さん方の子供との一日の過ごし方について知りたいです。 

155 

· 学校によって建物、設備の差が激しいと思います。 
もちろん年月がたっていることもありますが、奥野小学校の体育館で行事を行うたびに思う
のですが、夏は暑く冬は寒いです。トイレも掃除とかのレベルではなく汚いです。高齢化が進
んでる地区の為、介護、育児、仕事の両立がさらにスムーズになるような支援も望みます。
あとは、病後病中児童の預かり施設が有ると助かると思います。集団での登下校が出来な
い地区なので現在は学校まで送迎していますが、これから先中学校まで一人で登下校さ
せるのも女の子のため心配しています。何か少しでも改善していただく様宜しくお願いしま
す。※学区によって人数に差がありすぎることも気になります。二中の部活の人数もものす
ごく少なすぎます。 

156 

· 小学校が遠すぎる。夏は日が長いのでいいが（熱中症も心配）冬は下校時間には暗くなる
ので、とても心配です。また、人数が多いのに学校がせまいと思います。教育に関してはと
ても熱心に取り組んでもらっているので、有り難いが校庭の広さ、立地が悪い等改善してほ
しいです。 

· 運動公園の木々が成長しすぎて、暗く、怖い所が多々あります。周りのフェンスも綺麗にし、
もっと開放的にするべきと思います。 

157 

· 保育所の拡充だけでなく、児童クラブも拡充してほしい。保育所は延長で最大２０：００まで
預けられるが、児童クラブは１９：００までとなり、遠方勤務の家庭では、迎えに間に合わせ
るのができず、やむを得ず児童クラブを利用できない家庭もあると思います。（我が家もそう
です） 

· また、小中学校の教室が少ないです。将来は老人ホームに利用できる建物等にして増校
してほしいです。 

158 

· 不妊治療を行っているものです。なかなか結果がでず精神的・金銭的にも大変な負担で
す。牛久市の助成金は５万ですよね？もう少し UP してもらうと助かりますが…。子供が授か
らない私共が悪いのでしょうが、もう少し頑張ってもダメなら子供を諦めようと考えておりま
す。 

159 
· 予防接種：無料のものもあるが、そうでないものもある。インフルエンザは毎年接種するの

で、子供の数が増える程負担が大きい。学校や幼稚園、保育園で必ず流行するので、全
額ではなくていいが、少し負担額が減ればよいなと思います。 

160 
· 特にありません。今年の春に来たばかりなので、どのような取り組みがあるのか、よく分から

ないので、しいていえば、広報をより一層、活発に行っていってほしいと思います。今後とも
よろしくお願い致します。 

161 
· お盆期間中も仕事があるので、児童クラブをあけて欲しいです。土浦等は、希望制でみてく

れると聞きました。 

162 

· 保育園の数が増えているのはいいことだが、大規模（１２０名以上）の園をつくるより、少人
数の園（特に０～２歳児）を増やしてほしい。 

· また、園の数が増え実際には定員割れをしているところもあるので、各園の定員を見直して
欲しい。大規模な園も定員を減らしてもいいと思う。保育士の確保や保育の質の維持向上
のためにも定員の見直しをしてほしい。 

163 
· 市立の幼稚園が３年制になるとうれしい。 
· すくすく広場がせまくなってしまった事が残念だ。前の商工会２Ｆの方が広かった。 

164 
· 保育園が多くできているのは知っていますが、それぞれの保育園の特徴や規模が知りたい

です。また、できるだけ、自宅近くや保育時間が長い為、希望に沿った所に入園出来るよう
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にしてほしいです。 
 

165 

 
· 妊婦健診（受診券だけでは足りない時がある）、１カ月健診、予防接種（Ｂ肝、ロタ等）が無

料になれば。 
 

166 

· 出産時の問１０「５．所得制限の無い医療福祉支給（マル福）」はとてもたすかった。しかし
出産にかかわる自己負担の多さにビックリした。ほとんど支払う必要がないかと思っていた。 

· 牛久市は周辺地域に比べると子育て支援等に力を入れていると思うが、実際に出産して
みてこんなにも費用が掛かってしまうなら、子供を産むのをやめようと思ってしまう人の気持
ちがわかる。出産後からではなく妊娠中からの支援にも力をいれてほしい。「子育て日本
一」に期待しています。 

167 
· 児童クラブに関してですが、下の子を出産後、産休中や、育児休暇中もできれば、上の子

を入級のままいれられると大変助かります。 

168 · 子供の医療費を全額支給にしてほしい。 

169 · 特にありません。子育て日本一を目指して頑張って下さい。 

170 
· 市のホームページの不妊治療費の助成金についての記載が少し分かりにくいです。申請も

もう少ししやすくなるといいなと思います。 

171 · 子育て支援や育児の悩み相談などとても助かっています。 

172 

· 現在、児童クラブを利用させてもらってます。普段は特に不満などはないのですが、お盆休
みが少し困っています。仕事をしている人だけでいいので、盆休みもみて頂けると助かりま
す。もとろん、就労証明でも何でも申請しますので！！ 

· 今回のアンケートと関係ないかもしれませんが、下の子が現在、うしく文化認定こども園を
利用させてもらってます。「保育園児にも幼児教育を」という始まりだったはずですが、保育
園部（仕事をしている）ということをまったく配慮してもらえず、ただ幼稚園の名前が変わった
だけのように感じます。他の市町村のこども園を見習ってほしいです。これでは、こども園と
は言えないと思います。 

173 · ひたち野地区の中学校をつくってほしい。 

174 

· 保育所や病院保育を行ってくれるところは増えたが、時間の制限が夜７時までのところが多
かったり、延長料があったりで、毎日時間に追われる。保育料も３人同時期に入園している
場合のみ３人目が無料だが、現実的に３人同時入園はかなり難しのであまり意味がない。
他に比べると良い点も多いが…。これからも改善をよろしくお願い致します。 

175 · 病児保育の拡大を期待します。 

176 
· 出産や子育ての支援が情報として広まっていないと思います。妊娠をした人、出産をした

人達は自ら調べると思いますが、現状、金銭的な面でマイナスイメージが強いと思います。
子育て日本一を掲げていることも今、知りました。 

177 

· 児童クラブの一時預りを行ってほしい。兄妹の通院や母親自身の通院、ガン健診（なぜか
午後の受付が多い）で近所に預かってくれる人もいなくあきらめてしまうことが多い。小学校
間での設備や教育格差をなくして下さい。小学校によって使っている教材が違かったり、宿
題の出し方が違ったり、牛久市内のどの地域に住んでどの小学校に通っても同じ教育が受
けられる様な体制にして下さい。また、何度も何度もお願いしておりますが、１クラスに隠れ
発達障害、学習障害が２～３人はいるそうです。授業中は教室の前方の掲示物をカーテン
で隠して黒板に集中できる環境を整えて下さい。障害児に対してのみならず健常児への好
影響があるそうです。お願いですから早急に対策お願いします。 
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178 

· どの生まれ月でも、公平に入園や予約ができて安心出来るようにしてほしい。 
· 毎年の申し込みや予約状況等、可能な情報を開示してほしい。 
· 兄弟が同じ園になるようにしてほしい。 
· 出産できる病院、産院が少ない。また分娩費用が高い。（高くなってきている） 
· 子育て支援は充実していると思う。特に児童クラブや保育所増設など近隣の市よりしっかり

しており、続けてすんでいたいと思う。 
· 保育園の予約入園制度はとても良いが、秋冬生まれの子の次年度の予約は難しく（１年間

育休する人が多い）生まれた月によって不利になっていると思う。 
実際、１０月生まれの子供を次春の４月に入園させるしかなく、（１年後の１０月入園は予約
できるが全くわからなかった。情報も教えてもらえない）もっと一緒に過ごしたいと寂しい思い
をしました。次の子は春・夏生まれにしたいと思ってしまう。 

179 

· にんぷっぷ教室はとてもよかったです。特に生後２～３カ月の先輩お母さんたち・赤ちゃんと
交流ができて産後の見通しが立ちました。産後すぐの慣れない子育ても「もう少ししたらあ
んな風に落ち着いて生活リズムもつかめてくるんだ」と励みになりました。さらににんぷっぷ
同期会で同じ月齢のママ友ができてよかったです。子育て広場も一度利用しましたが、さら
に子供が大きくなぅても同期会の様な集まりがもっとあれば、いろんな相談やアドバイスがも
らえて、さらに気分転換になっていいのになと思います。 

180 

· 児童クラブの土曜日をもっと利用しやすくしてほしい。（急な仕事に対応してほしい） 
· 牛久市は公園（大きな遊具のある）が少ない（ないにちかい） 
· 屋内で遊べる所や、みんなで話ができるような、施設があると便利。 
· 予防接種の助成が他の市より色々な面で遅れている気がします。（インフルエンザ…） 
· 朝も児童クラブをやってほしい。（登校する時間より前に仕事に行くので、一人で鍵を閉めて

行くしかなく、しかたなく仕事をやめるしかない人も多い） 

181 

· 離乳食教室等に行っても一方的に話をしているのを聞いて終了。赤ちゃんの抱っこをしな
がらあやしても途中席をはずすとその時の話はわからずじまい…。参加者が多人数で赤ち
ゃんを抱っこであやしながら、長い時間話を聞いているだけなのは少々きつかった。 

· 又、実習で来ているという学生が後ろで寝ているのもとても気になった。寝ている実習生は
参加しないでほしかった。 

182 

· 母子家庭ですが皆様のおかげで生活がなりたっています。うちの場合は、ぜいたくはできま
せんが食べていけます。 

· 援助は本当にたすかります。本当に必要な方にこれからもお願いします。 

183 · マル福をもっと延長してほしい。 

184 · 妻にママ友が近所に出来ると良いですが、情報が来ません。 

185 

· 子育て日本一をうたっていて上記のような支援だけでは他の地域となんら変わりない。どこ
の地域もやっている。 

· もっと別の支援がないとだめなのでは？予防接種の助成は他の地域より高いと思う。待機
児童ゼロに関してはとても助かっています。 

186 · まだ良く分かりません。 

187 
· 二人目を出産後、１年以上育休をとると上の子は保育園に通えなくなるとききました。「子

育て日本一」を目指しているのならその点も改善してほしい。 

188 
· 日曜日も仕事をしている為、曜日が関係の無い認可保育園が欲しいです。・職場への出

産・育児休暇をとった時のメリット（補助金？等）があるのか？ 

189 
· 所得制限の無い医療福祉費支給と言うのは、とても良い事です。親の所得に関係なく。子

供たちを支援していく事は牛久の発展につながると思います。 
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190 

· 実際に子育てをしているわけでないので、特にこれといって不満や要望はありません。 
ですが、「支援がある」という事もほとんど知りませんでしたので、これから出産・子育てをす
る人たちにそういった情報が分かるといいかなと思います。パンフレットなどでは結局市役所
に行った人や手にとった人やしか分からないので、もっと目につく所に「こんなことがあるよ」
と掲示してもらえればそこからネットで調べたりするんじゃないかなと思います。※掲示/あ
れこれ細かい事を書くのでなく「○○支援」を端的に。細かい内容はネットや窓口のパンフレ
ットで十分だと思います。要は「その支援が何だろう？」というとっかかりが欲しいです。自分
で調べた方が利用も増えるんじゃないでしょうか？ 

191 
· 「子育て日本一」を目指している事はとてもありがたいです。」子育て広場でもう少し大きい

子どもでも楽しめるような所があると嬉しいです。（広くて大き目の遊具や乗り物がある等） 

192 

· 中根小学校の児童生徒数が多すぎます。体育の授業や運動会をみてもとても手狭な感
じ、子どもたちがかわいそうです。せっかく、ひたち野うしく小学校ができてもまた足りなくなる
のではないでしょうか。校舎や校庭がせまいです。一番の不満はひたち野東２丁目～５丁
目は「ひたち野うしく小学校」に通えないことです。ひたち野、にたち野西の子どもたちが通う
のが「ひたち野うしく小学校だと思います。牛久市の小学校通学区分は変です。 

193 
· すべり台やブランコ、ちょっとした遊具があって、走りまわれたり、水遊びできる公園がほしい

です。→つくばの様な。 

194 · わかりません。 

195 
· 問１０に関しては、実際に子供ができた時、市役所に問い合わせる前にホームページで

色々と調べると思うので、ホームページを見やすくすること、コンテンツを充実させてもらう事
を希望します。 

196 
· 子供を多くもつ家庭への経済的な支援を拡充してほしい。例えば住民税の減税や、軽自

動車税の免除などを希望する。また、ひたち野うしく地区に、中学校を新設することを希望
する。 

197 · 不妊に対するサポート充実してほしい。 

198 · ひたち野うしく中学校を作ってほしいです。 

199 

· 保育所の拡充は聞いたことがあるが、実際は保育士さん不足と聞いた。人が足りないのに
子供だけ増える危険は、事故を招く原因では？子供に対し、先生の人数が少なく感じると
友だちが言っていたこともある。市としては何か対策しているのでしょうか？事故があってか
ら保育所をせめるのは違うと思うから厳しい状況にならないようにしてしてほしい。下根中も
あふれていると聞きますが、どうなるのでしょう？中学校新設の話はイマイチ現実味がない
ですね。 

200 
· 不妊治療の助成費に収入制限があるのが辛いです。体外受精をすれば、1サイクルでおよ

そ 100 万は掛かります。それが 1 度ですむとは限らず、金銭の壁で妊娠にまで壁が出来る
のを緩和して欲しいです。 

201 
· （出産・子育て支援）もっともっとがんばって下さいね。夏場、オムツで子どもでも遊べるよう

な水場を作るべき、無料。Ex：つくば市でいうと松代公園 

202 · 児童クラブの費用をもっと安くしてほしい。 

203 

· 保育所に入れるか不安（０～１歳児）。 
· 父親が参加しやすい曜日、時間帯にもっと多く子育て教室等をやって欲しい。 
· 補助金制度の仕組みがわかりずらい。申請しないと補助金をもらえないのがわずらわしい。 

 

204 

· 現在、不妊治療中です。問８の実際に持つつもり．．．という質問に失望しました。子供を作
ろうと思えばすぐ出来ると思っている方の発言ではないでしょうか。希望していてもできない
人はいるはずです。そんな基本的な基本的なこともあまり理解されていないから、子育ての
支援策があっても不妊治療の支援に関しては不十分なのだと実感しました。体外受精の助
成金は、正直少なすぎます。出費が多いわりにゴールが見えない不妊治療は、精神的にも
経済的にもおいつめられます。原因が分かっている不妊の場合、病名があるわけですか、
健康保険が使えないのが悔しいです。子育ても大事ですが、もう少し不妊についても目を
向けていただきたい。 

205 · インフルエンザ予防接種の助成もとり入れてほしい。 
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206 

· 子どもは 3 人欲しいと考えています。経済的な理由で子供をあきらめることや、産んだ後に
子どものやりたいことをあきらめることがないようにできたら言いと思います。その支援をしてく
ださるとありがたいです。 

· ママになる人のためのセミナーがあるといいなー。 

207 

· 現在、リフレと運動公園の子育て広場をよく利用させていただいておりますが、運動公園の
子育て広場でもリフレのように歌や手遊びをする時間がると嬉しいです。 

· また、いつもホームページの子育てカレンダーを見て予定を立てているのですが、翌月の
予定をもう少し早めに公開していただけると助かります。 

· ベビーマッサージに興味があり、先日リフレで行われた会に参加したのですが、混雑してい
て全然集中できなかったのが残念でした。なのでもう少し回数を増やすなどの対応があると
良いと思います。また、ベビーマッサージの事で保健センターへ問い合わせたところ「首が
すわってから」といわれたのに参加してみると2ヶ月の子もいました。いまだどちらが正しいの
か分かりませんが（首がすわってからのが良いのかそれ以前でも良いのか）、ホームページ
のどこかに対象の月齢は○ヶ月からと記載していただけると助かります。 

208 

· 出産・子育て支援の前に人口流出に歯止めをかけるべきだと思う。若い世代の流出をなん
とかするべく、施設の拡充や雇用を創出していかなければ、出産する世代の人口がどんど
ん減少していく一方である。若者に来てもらえる街づくりをすることで、若者が住みたい街に
なり、そして定住する街にする方が良いと思う。 

209 
· ひたち野地区に、早急に中学校を作って欲しいです。死角ができないとのことですが、子供

は見えない所で問題を起こすものだと思います。 

210 
· まだ子どもいないけどいつかは…でも学校とかかが心配。子どもというよりママ友がこわそ

う。キャラバンとかあるのかな？キャラバン禁止とか、ママ友会禁止とかだったらいいと思
う。 

211 
· ひたち野うしくに中学校があると良いと思う。牛久市が行っている支援内容をもっと分かりや

すくしてほしい（パンフレットや資料が欲しい）。 

212 

· 男性は、子供の発達や育児について女性よりもイメージがつきづらいと思います。そこで助
成だけでなく男性（夫）も先輩パパから子育てについてアドバイスをもらえる機会を作ったり、
ベテランさんから教われる教室（子供・子育てについての教室）があるともっと積極的にか
かわることができるのかなと思います。又最近社会的・人事的サポートがあるとより助かるの
かなと思います。周りでも、小さな子供がいないから働く両親（家族）が多いように思いま
す。父母ともに協力して子育てを行えるよう。 

213 
· 牛久市運動公園近くで下根小学校は徒歩では遠いので、子供の安全に不安がある。 
· 運動公園付近に小学校を建ててくれると親としても安心できる。 

214 

· こども手当てなど充実しているように思いますが、まだまだ足りないと思います。子供が小さ
い時はおむつ、ミルクでだいたい 1 ヶ月 15,000 円以上はかかります。大きくなると、部活
だ、習い事だと費用が増えます。2 ヶ月に 1 回の方が家計的にも助かります。夫婦二人で
働いても追いつきません。 

215 · 数時間でよいので子供を預けられる所がほしい。 

216 

· 小中高大生が無料でバスに乗れる支援をお願いしたい。スクールバスとなるとコストが大変
なため現実的ではないが、これだけまわりに色々な学校や施設があるので交通費の支給は
助かると思います。・ひたち野うしく小のところに歩道橋を作ってもらいたい。6 号は交通量
が多いので危険だと思います。 

217 · 支援ついて知る機会をもっとつくってほしい。 

218 · 妊婦検診の完全無料化など妊娠費用助成の拡充、子供への不振者対策の強化 

219 

· ２人目がほしいと思っているのですが、以前の出産前、切迫早産の危険で出産と合わせて
約１ヶ月入院をしていて、もし２人目妊娠中にも同じようになってしまった場合（ならなくとも
出産の為の入院時も）主人の仕事の時間帯が運転手の為、夕方１８時頃帰宅してその日
の２１時には家を出る為、２，３時間しか自宅に滞在しません。そうなると子供の面倒を見る
人、預ける親族も両方共にいない為、２人目をどうしても作る事が出来ません。幼稚園や
学校もその為に休ませるのも嫌なので、この状況の中、何か市の方でも支援などあるので
すか？託児所はかなり金額も高く、色々ニュースでも子供の死亡事故等あるので、正直信
用できません。本気で悩んでいます。娘にどうしても兄弟を作ってあげたいし、私もそろそろ
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年なのでリミットがせまってて焦ってます。 

220 

· 下根中学区であることを確認して中学校そばに家を建てたのに、何にも説明がなく遠くの中
学校に何っていた。ひたち野小学校を建てる際になぜ小中一貫校にしなかったのか。ひた
ち野地区の無計画の開発に憤りを感じる。同じ市民税を払っているのに学校の古さといい
差がありすぎる。不信感でいっぱいの母親が多いです。 

221 

· 夜間、休日に子供が体調をくずしたとき対応してくれる病院はあるけれど遠かったり、＃８０
００はつながりにくくて困る。 

· 市報にでている親子で体操や作ったりする企画ものは応募してもすぐに定員になってしまい
当選しないので、企画数が多いとうれしいです。 

222 · 病院保育の充実を期待します。 

223 · 今後も子育て支援の強化をお願いします。 

224 

· サポートの相談窓口が市役所だけではなく、駅前や各保育園、スーパーのなかなど広がる
といいと思う。エリアも人口も多いのでカバーするのは大変とは思いますが。あとは、産院と
のサポートがしっかりしていれば不安に思ったり相談したいときに迷わずにすむと思いまし
た。産後が一番大変で、情報が少ないので。 

225 
· 現在の牛久市の子育て支援策には満足しています。これから先も子供たちのサービス環

境の充実、より住みやすい街を目指していただきたいです。 

226 

· 医療費の全額助成（以前すんでいたところがそうなので）。 
· ひたち野東への通勤、通学ライナー。 
· バスの本数が少なすぎる。 
· 駅まで行くのが大変（牛久駅の方は、バスが利用しやすい） 

227 · 待機児童ゼロを目指すといったあいまいな目標の改善 

228 · 低所得者への助成の充実 

229 

· 公園が少ない。公園が汚い（子供が５才ですがタバコの吸殻、ペットボトル、アイスのゴミ、
缶のゴミ、何でも口に入れる年齢には危険なゴミが多い）。なのに、かっぱメールで路上サッ
カーの禁止の苦情とはとてもとても悲しいし、少し腹立たしく思います。まだうちには小学生
はいませんが小学校の校庭を開放するなど考えてあげてはいかがでしょうか。 

· 竜ヶ崎と共同で運動施設が使えるのはありがたいことです。たつのこ山のような大きくて車
がくる心配のない公園がありがたいです。牛久の運動公園の遊び場も良いと思いますが、
目玉というほど大きくないので、小さいあんな感じの公園がたくさんあればと思います。あと、
年令を分けられたらいいです。大きい子と一緒に同じ遊具ではとても遊べません。 

230 · 子供手当てなどの増額 

231 · マル福を高校生も対象にしてほしい。所得制限なしの支給 

232 
· 仕事で牛久市へ来ていますが、実家が遠く親の手助けが期待できないので仕事中（夜遅く

もあり）預けられる所が欲しいです。 

233 

· 児童クラブの料金が高すぎる。 
· 向台小学校内のトイレや他設備がきちんと整っていない、不潔すぎる。ありえません。 
· 児童クラブのサービス充実とありますが、何一つ良いサービスと感じるものがありません。 
· 支援を受けているような実感は全くなし。 

234 
· 一時保育を利用しようとした際に、受け入れてもらえず数カ所の保育所に連絡したことがあ

った。今は保育祖が増えたわけではないが、急に子どもを預けなければならない時、受け
入れ先がすぐに見つかるとありがたいと感じた。 

235 · 子どもが遊べる公園が近くにない。公園を増やしてほしい。 

236 · インフルエンザの予防接種についても助成してほしい。 

237 · 子どもが熱を出したときでもあずけられる施設を増やしてほしいです。 
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238 

· 牛久市での子育て支援の概要に対して無知なことが多いので情報発信方法のツールを増
やしてほしい。 
（例）紙文面→メールでの発信等（又はLINE等で）。紙文面だとどの湯中たちで回ってくるの
かがわからないのと、どれが最新情報なのかがわかりづらい。 

239 

· 出産について、産婦人科が少ない。産後のケアセンター少ない 
· 小育てについて、子育て支援センターが遠い。車が運転できない人にはとてものびのびすく

すく広場不便。バスや電車、歩き、自転車でこられる駅近くに広場を１つほしい。保育園支
援センターを知らない人が多いのでもったいない。広報で何をやっているのか情報をのせて
ほしい。水遊びできる場所が欲しい。 

· 広報など情報をのせる時は、市外局番からのせる親切(気づかい)さが欲しい。 
· 習い事の情報が欲しい。 
· NET でも子育て情報がとても乏しい。わかりにくい、検索しにくい。 

240 
· １人で子育てする場合の受けられるサービス等(母子、父子、家庭など)他にもさまざまな理

由により、もっと充実して欲しい。 

241 

· ３人目、４人目を出産したら５０～１００万がもらえるなど、まとまった補助金があるともっと出
産に対して積極的になれるし、他見からの移住など少子化を防げると思う。 

· 私の住んでいる地区は、小学生がまわりにほとんどおらず、少ない人数で登校、子供会を
運営しており、登校は歩く距離がありすぎ為、送り迎えがほとんどと聞いている。運営も少な
い親の間で６年間行うしかなく、どちらも難を感じる。 

242 
· ５歳の子どもがいます。幼児が気軽に水遊びできる公園が欲しいです（プールでなく）。つく

ばみらい市の福岡堰さくら公園のような施設が欲しいです。 

243 · 待機児童ゼロ、不妊治療費の助成(所得制限の上限をあげて欲しい) 

244 · 保育所、託児所が確保できること。小児科が近くにあること。 

245 · 産婦人科が少ない。助産院がない。 

246 
· 道路整備に使う税金をもっとこういった支援金として利用、活用していただけると幸いです。

出産、育児は未経験ではありますが、もっと支援内容について市民へ積極的にアピールし
てほしいし、具体的な説明をする場があればと思います。 

247 
· 待機児童中、無認可へ預けている時の補助があるといい。 
· 認可の預かり保育の場合、早い時間帯（７：００、７：３０～など）がなく、病院で働く人にとっ

ては困る。リフレッシュで入れる人にとってはいいと思います。 

248 

· 私立高等学校以上へ進学する場合、国の奨学金を使わず、内申、学業優秀且つ一人親
世帯に対し一定収入以下の家庭に対し、学費免除、入学金の免除若しくは助成金などが
あれば「うちはお金がないから私立高大は行かせられない」と子どもの将来設計を無駄にせ
ずにすむ。 

· 児童クラブ問１０の３にありますが、保育関係者は夏でもお仕事は当たり前かと思います
が、龍ヶ崎市ではお盆休みはなく、児童クラブがあるそうですが、牛久市ではお盆休みを取
り形となっており、一人親世帯で３～４日休みをとらなければならない事には不満を覚えま
す。 

249 · ひたち野うしく駅近くに産婦人科の病院がほしい。 
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250 

· 禁煙施設の拡大に力を入れて欲しいです。特に公共施設等は施設内禁煙ではなく、敷地
内禁煙に変更してもらいたいです。地域の小中学校等でせっかく禁煙等の講演が行われ
ているのに、普段大学に通学中に牛久第一中学校の教員と思われる方が駐車場の端でタ
バコを吸っているいるのをよく見ます。施設内で吸っていないだけまだ配慮していると思いま
すが、そもそも子供たちには禁煙指導をしておいて教員は吸っているということが手本にな
っていないと考えます。 

· 県内では小学校１年生のころから定期的に職場体験等を行っているそうです。早期からこ
のような活動を行う事で社会活動、働くことへの適応力をつけるとともに、衰退している産業
への後継者の発見や、地位間のコミュニティーを活発にしてほしいです。 

· 保育所と老人ホームを隣接させたり、この２つの関わりを深めて、社会経験の豊富な高齢
者による実りある教育、施設内の高齢者の日々の楽しみ、地域間交流につなげてほしいで
す。・助成やサービスが増えることは喜ばしいですが、採算性を考慮して継続性・経済性の
ある支援を続けてもらいたいです。・子供たちが東京ばかりに目移りせず、故郷のために働
きたくなるような教育支援を行ってほしいです。 

251 
· 出産や子育てに関する支援が充実していると感じます。つくば市から牛久市に引越しして

本当に満足しています。 

252 · 受けることのできる支援を全て教えていただきたい。 

253 
· ０歳～２歳ぐらいの子供を連れて遊べるところがあれば良いなと。 
· 公園に駐車場を作って欲しい。 
· ひたち野に中学校を 

254 
· 不妊治療の助けとなる給付金等が充実すると妊娠に希望が持てるので有難いと思いま

す。（治療がステップアップすると精神的・肉体的はもちろん経済的にも厳しくなってくるの
で） 

255 · 公園が少なすぎる。 

256 

· 妻が妊婦です。先日母子手帳の交付を受けました。出産・子育てについてはまだ経験がな
く不満も要望もありません。母子手帳交付時にマル福を知りました。うちはなかなかこどもが
できず２年間の不妊治療の末妊娠にいたりました。マル福を知って思ったことは、妊娠後の
支援に対して不妊治療の支援は十分とはいえないということです。不妊治療の支援は回数
に制限があり、治療費に対して支援の金額も十分とはいえません。１回体外受精を行えば
８０万円ほどの費用がかかるのに対して、支援は県と市を合わせても２０万円が上限です。
やれば必ず妊娠できるというものでもなく、当事者には精神的にも経済的にも大きな負担と
なります。せめて経済的な負担がやわらげれば治療にも専念できるのではないでしょうか。
不妊治療も含めた支援のあり方を考えて頂ければと思います。 

257 · 通学路に危険なところがあったか、改善されていない。 

258 
· いつも子育て広場を利用させていただき大変助かっています。日曜、祝日はお休みだと思

いますが、デパートのキッズコーナー等は日曜、祝日は混んでいて遊ばせることは困難なの
で、できれば市の子育て広場をやっていただけると助かります。ご検討をお願いします。 

259 · これからも働く母親にも住みやすい牛久でいて下さい。 

260 

· 母子家庭だと平日フルで仕事、土日フルで育児、そして次の週が始まり、１人の時間もなけ
れば気持ちに余裕さえ持てない。唯一子供つきそいなしで預けられたイーアスの託児所も
なくなり死にそうに辛い。土日親つきそいなしで子供だけを数時間だけでも（できれば長い方
がいい）預かってくれる所が欲しい。子供と離れたい。いくらでも払うからと思う。 

261 

· 出産育児一時金が上がって助かると思っていたが、それに伴い市内の医療機関の出産費
用もほとんどのところ値上がりし、結局もう１人子供・・・と思えなくなった。すくすく広場やの
ぞみ園など無料で活用＆相談できる場所があり、とてもありがたいと思った。そうゆう所に税
金を使っているんだと思えば、払うのも惜しくないと思った。市の税金をどんなことに使って
いるのか等わかりやすく年代別に活用、利用するところなど示してもらえるものがあると、全
ての年齢層で納得して払ってもらえるのではないでしょうか。 

262 
· 日曜日も子育て支援センターをひらいてほしい。子育て支援センターで住民票などの受け

取りができると助かる。 
· 暴走バイク、暴走車などのとりしまりをしっかりしてほしい(子供が危なくて道を歩けない)。 
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263 · 保育園の預かり時間を延長してほしい。 

264 
· 育児保育の実施、病後時保育の拡充、小中学校が遠い、母親学級を土日に開催してほし

い。 

265 · 予防接種は、全額公費負担で行ってほしいです。 

266 · ひたち野うしく地区に中学校を新設してほしい。 

267 · 保育所等をたくさん増やしてほしい。 

268 · 医療費を小学生くらいまで無料にして欲しい。 

269 
· 住居地によっては、学校が遠い。新しい保育園や学校はとても良いが、古い所との差が激

しい。(民間)バスの終電が早いため、公的バスの夜間運行が欲しい。自転車専用道路が
欲しい。 

270 

· 将来的には、ひたち野牛久地区にも中学校ができる予定があると家を購入の際には言わ
れ引っ越してきたが、今では話はなくなる方向になっているのが不満。 

· 小学校に関しても増築するのであれば、初めからもう少し余裕を持って校舎を作っても良か
ったのでは・・・？ 

271 · 小児科、産婦人科(出産可)の拡充に期待します。 

272 

· 長い目で育児を考えているので、幼稚園の助成金の年齢の幅が狭すぎる。（第１子小３～
第３子年少）第１子を５年生くらいまで引き上げてほしい。それなら、３人、４人と増えていく
と思う(周りのママさんも言っている。)。 

· 公園の遊具がしょぼすぎる。楽しみにしていた下根運動公園の遊具。足場は雨が降ったら
悪いし、トランポリン以外は小さすぎてがっかり（子供を持つ親の意見とは思えない）。家でで
きるものばかり。大きな遊具がほしい。小学２年生くらいまでは遊具が必要。それ以上は、
芝生があれば OK。阿見町を参考にしたほうが良い。 

· 阿見アウトレット近くにできた公園が一番良い（馬券売りの近く）。 
· 阿見福祉会館のところにある水の流れている公園。うちでは、車でわざわざそこまで遊びに

行く。必ずブランコ、すべり台ある。駐車場も。周りの園児のお友達もみんなそこに行ってま
す。よろしくお願いします。 

273 

· ファミリーサポートを利用していたが、車での送迎は中止になったという理由で依頼が出来
なくなり、他の NPO 法人のファミリアとかいう施設を紹介された。他の市では、そこを利用す
る際も市の補助金があり、ファミリーサポートと同額で利用できるとのこと。牛久市でも取り入
れてほしかった。 

· 病気のときの子供を見てくれるところがあれば良いと思う（ぜんそく、てんかん以外でも）。 

274 

· 「病児、病後児保育」保育園が増え、待機児童ゼロに力をいれてもらい感謝していますが、
次のステップへ力を入れていただきたい。働くママが悩み苦しんでいるのは、病児、病後児
保育の体制が整っていないこと。さくら保育は、園外児の、病児、病後児保育 OK となって
いたので期待し、オープンと同時に申し込みに行ったが「しばらくはできない、いつか」と断ら
れた。光保育園は「休日保育」と明記してあるのに「他に利用者がないので実際はやってい
ない」と言われた。今は、土日勤務のママも多いです。社協のサポートはボランティア前提
のため、休日は難しかったり、病後児は断られる。NPO テディベアはとても活用できるので、
牛久市も助成してほしい。 

275 · 学校で予防接種をしていただきたいです。 

276 

· 幼稚園に入園すると助成があると聞いた。保育園には２人の所得により入園金が決まるだ
けで、毎日仕事と育児と両立しなければならず精神的にも時間もない。でも２人で共働きし
ていかないといけない家庭状況、牛久市には格差があると思う。学童も土曜日は１つ所に
あつめられるが同じ牛久でも近所ではないので遠い。子供は作りたいけど子供を産んだほう
が損する感じがある。ならい事もさせたいが保育園だとできない。保育園の中でももっと教
育を入れた事をしてほしい。 

· 水道代高い。 

277 
· 身近な場所に、子供の出歩く場所が少ない。 
· 主要な場所には、コミュニティバスが停まって欲しい。(学校、幼稚園、病院など) 

278 · 安心して出産までをサポートしてくれるサービスがあると良い。産婦人科との協力 etc 
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279 
· もう少し子供が遊べる室内施設（夏は外で遊ばせられないので）を作って欲しい(幼児や多

きい子供はわけて遊べるような)・小学校がとても遠い。 

280 
· 妊娠、出産に関して、経済的な面で諦めざるを得ないよう、不安な人へのサポートをもっと

手厚くして欲しい。サポートがあれば規模数を産みたい。 

281 
· 子どもがいないのでわかりませんが、もし子どもを授かった場合、お母さんが働きやすいよ

う。子どもを安心して預けることができる社会であってほしいです。 

282 
· ひたち野うしく小学校の学童保育にいじめっ子がいると聞いたので、対策を考えてほしい。

「いじわるをされたから学童に行きたくない」と言っている子が多数いるようです。何年か前
から問題になっているようです。親が安心して預けられる児童クラブにしてほしい。 

283 · 子育て広場をよく利用させていただいています。 

284 

· 自分に関係ないことなので、問１０についての取り組みを知らなかった。 
· 虐待等の不幸な事件が起きない様に、育児相談に力を入れてほしい」。 
· 通学中の小学生の列に車が・・・という事故も多いので、通学路のガードレールの設置を増

やしてほしい。 

285 · 税、買い物等の金銭的控除 

286 · 引っ越してきてまだ１ヶ月であり、分かりません。 

287 
· 問１０で、「２．予防接種への助成」とありますがインフルエンザの子供の料金が高過ぎると

思います。土浦では、（５００円１回）で受けることが出来た為、牛久市に引っ越して来て４０
００円（１回）と言われてとても驚きました。 

288 
· 児童クラブの指導者の質を上げて欲しい。子供たちに非常に威圧的に接しており、言葉も

悪く、見ていて非常に気分が悪かった。恐怖を感じる。夏休み中、ひたち野うしく小で３名も
目撃。 

289 
· 乳児＋幼児連れで図書館を利用した際の司書の若い女性職員の対応が「子育て日本

一」を目指しているとは思えない程不親切だった。足が遠のいた。 

290 

· 問１０の１～７の支援もとても大事だと思うが、牛久市全体の環境をととのえてほしい。ひた
ち野あたりの栄えている所ばかり公園や道路をきちんとしている感じがある。小さい公園で危
険で遊べなくなっている遊具をチェックして直したり草木をかったり、歩道を確保したり、カー
ブミラー設置など牛久市のどこで暮らしても安心な市を目指していただきたいと思います。 

291 
· もう少しアンケート内容を見直したほうが・・・。 
· 子育て支援もいいですが、それにいたるまでの十分な支援を考えたほうがいいです。 

292 
· 子育て支援が充実しているようですが、自分で色々調べて知ることが多いので、もっと広報

活動を行ってほしい。 

293 

· 無料で遊べる水遊び施設があれば嬉しいです。（いわての水沢から来ましたが、そちらには
沢山あり、良かったです。） 

· ３歳と５歳の子どもがいます。育児ストレスで子供と一緒に泣いたり、叫んで叱ったりの毎日
です。リフレッシュに一時保育を・・・とも思いますが、我慢しています。ママだけの行事、集
まりなどあればいいですよね・・・ 

294 · 子供の健診の受信日を自分で選べるようにして欲しい。待ち時間が長いと感じます。 

295 
· 地域に公園が沢山あるのがいいと思うのですが、駐車スペースがないのが不便です。ある

一定面積ある公園には駐車場があるといいと思います。 

296 

· 子育て世帯向けの住宅整備、若しくは家賃補助・保育園側からできるだけ家庭保育をと言
われる。例えば、○日前までに届ければ、利用料の一部や給食費を割り引くなどの制度が
あればもう少し家庭で見ようという気持ちも出ると思う。子供はかわいいが仕事で疲れてい
る日に子供をみながら家事と世話に追われることを考えると、食事も出してもらえるし預ける
方に向いてしまう。保育料は十分安くしていただいていると思うのですが、利用料と日数が
無関係なので、多く預けたほうが経済的には得と考える人は他にもいるのではないでしょう
か。 



35 

 

通番 内   容 

297 
· 子供が安全にすごせるまちにしてください。歩道と車道の段差でベビーカーがつまずいて転

倒しそうになりました。シルバーカーや自転車を乗るお年寄りにとっても危険だと感じました。 
· 保健センターでの妊婦やサロンなどでとても助かりました(人とのつながりや心配事など) 

298 · 学童等の時間延長 

299 

· ひたち野地区近郊にも、のびのびの様な以上児が遊べる室内遊技場が欲しいです。リフレ
や運動公園、すくすく０，１歳用なので少し不便です。 

· 夏に水遊びが出来る場所もあったら嬉しい(つくば市の松代公園や龍ヶ崎森林公園のよう
な) 

300 
· 医療費が子どもにかかる点、妊婦への歯医者の助成金がなくなったのはおかしい。 
· ３人以上子どもを産んだら子どもへの手当てを上げてほしい。 
· 子どもの広場をもっと沢山作ってほしい。 

301 · 駐車場のある大きな公園が少ない。 

302 · 小児科（夜間、救急）の充実 

303 
· 医療費の自己負担部分が高い。他市は負担ゼロ又は３００円程度 
· 保健センターのスタッフさん達が皆優しく相談しやすいと言っていた。交流会などもあるのは

良いと思う。 

304 

· 若者に情報が届いていない。広報うしくは読みません。例えば牛久駅東口エスカレーター
上のポスターコーナーをもっと活用してください。 

· アンケート結果を郵送してください。その時に牛久の子育て支援の情報チラシを入れてくだ
さい。 

305 
· 育児と仕事との両立のため、自宅から近い保育所を希望したいです。復帰時期が決定して

いるので、早めに予約ができたら・・・と思っています。(子は１才半) 

306 
· 公園の草がめっちゃ生えてて遊びにくいときがあります。 
· 牛久運動公園に新しい遊具ができて子供たちが喜んでいます。 

307 · 高校も授業料０でお願いします。 

308 

· 小学校区に一つぐらいの割合で、児童館のようなものがあったらいいと思う。未就園児を遊
ばせられる屋内施設が少なすぎる。 

· 公園に、もっと基本的な遊具(ブランコ、鉄棒、すべ台など)を設置してほしい。 
· ３歳くらいまでは、医療費が無料だとありがたい。 
· やっぱり中学校の数が少なすぎる。 

309 · 税金高い。他の市町村に比べて安くして。 

310 
· 「陣痛タクシー」があればいいなと思いました。中には「妊婦お断り」をするタクシー会社もあ

り、不安なので 
· 小さい子どもが遊べる公園。噴水など１日中遊べる遊具も充実した公園。 

311 

· 私はよく龍ヶ崎市のアリーナを利用しています（ジムやプール、牛久市の場合妊婦は入れ
ません）。その際子どもは１時間３００円で預かってもらっています。娘は大好きで喜んでい
ます。私自身も子育てや仕事のストレスを発散できるので助かります。牛久にはそのような
サービスがないことが残念です。 

· 私は今、妊婦です。９ヶ月目です。この夏は、本当に大変でした。主人は、土日も仕事なの
で、土日保育園が休みをどのように過ごせば良いのかいつも悩みました。私は、身体を動か
すのも大変で、しかし、３歳の子供は外に出たがります。祖父と祖母に協力してもらいました
が、３世代が楽しく過ごせる場所が牛久にはありません。つくば市のクリーンセンター、風呂
とプールとジムがある場所を何度も利用してこの夏をどうにか過ごすことができました。 

· 私の母は、東京で私を育ててくれました。そのときの話を聞くと「どうやって乗りきれたか」も
アパートの近くに助産婦さんの家があって月に１度１０００円で悩み相談を聞いてくれたり、
体重や身体を測ってくれたり「明治」の方がいろんなサンプルをくれてアドバイスしてくれた
り、集まった方々とおしゃべりしたりして不安を取り除いたそうです。もっと気軽に相談できる
場所があればと思いました。 

312 · マル福を高校生までにしてほしい。 
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313 · 運転免許証を持たない妊婦への交通手段の援助 

314 
· インフルエンザの助成をお願いします。・かっぱバスをひたち野うしくと牛久エリアを１本で行

けるようにお願いします(１００円で)。 

315 · 英語教育の強化、スポーツ、運動の強化、ランドセルなどの補助金（入学準備金） 

316 · 児童クラブ、お盆も実施して欲しい。 

317 

· マル福は負担額０円、全ての予防接種負担額０円、健康診断子ども、大人、年１回無料、
子ども手当て増額又は期間延ばし。 

· 子供１人育てるのにとてもお金がかかるし、自分の体調などにかまける時間がない。少しで
も負担なく楽しく子育てがしたい。 

318 

· 洞峰公園、＋森林公園のような大きい公園があるとよい。(アスレチック、バーベキュー設
備、ランナーが走れるコース、自然) 

· 子供と生活するのに魅力ある街づくり。高齢者とのふれあい。そういった意味では。入浴施
設もよい。フリースペースなど。高齢者や子供が集まりやすい。 

319 

· 子供を遊ばせる場所を増やして欲しい。 
· 小学校、中学校が遠すぎる。変質者や事件が多いため不安 
· 経済的にもっと支援してもらえれば、４人は生みたい。 
· 放課後児童クラブのサービスはすばらしいので今後も実施してもらいたい。 
· 幼稚園、保育園の無料化、期待しています。 

320 
· 出産のできる病院が少ないと思います。 
· 小学校、中学校に入学する際に出費が増すので、新入学の子供がいる家族はハートフル

クーポン券 etc が優先的に買うことができると良いと思う。 

321 · 牛久市では子育てする予定がないのでありません。 

322 · 中根小、下根中、児童生徒多すぎます。 

323 · 急に保育園が増えたが将来的にそんなに増やして大丈夫なのかと思った。 

324 

· 児童クラブを利用していますが、１日預かりができるようにしてほしいです。子供を預けるとこ
ろが無いので、児童クラブに入るしかありません。月に１，２回程度仕事で預ける必要がある
だけなのに、１日預かりが無いので毎月入り続けるしかありません。登録していれば、１日い
くらで預かっていただける制度がほしいです。 

325 
· 病児保育のある施設も増えると良いなと思います。 
· お店に設置されているオムツ替えシートがボロボロや汚いお店が多いので新しくなるといいな

と思います。 

326 

· 現在は独身ですが、以前は結婚していました。子供は望んでおりましたがなかなか出来ず
不妊治療を行っておりました。出産子育てについては経験が無いため、正直良く分かりませ
ん。ですが子供は望んでいた事で思うことがありました。子供を望んでいる中で、治療を行
っていた際の経済的な費用の負担です。きっと同じように感じている方がいると思い記入さ
せていただきました。出産・子育ての支援について以前のことですが、これについても支援
があればと。少子問題の取り組みにも目を希望したいです。 

327 
· まだ子どもいないので支援については何も知りません。調べたいときはまず牛久市のホーム

ページをチェックすると思いますので、主な情報や情報のある施設について等、充実してい
ただければ幸いです。 

328 
· 親元を離れて１人でアパート暮らしをしたことがあるが自分１人の家賃等、食費、通信費、

自動車保険代等でいっぱいなのに子育てなんかに経済的に大丈夫なのか不安な人が多
いと思う。 

329 
· 都心部に比べて小児医療費の負担額が高い(無料化を希望)。 
· 子供を預けて働ける環境づくりにもっと力を入れて欲しい。特に近くに親のサポートを得られ

ない人のための保育園や学童保育の受け入れや支援場所の増設 

330 
· ひたち野うしく小学校区の中学校の設置。(新しく住居がひたち野うしく小、中根小ともに)増

えている中で、下根中の増築だけで間に合うのか。 

331 · 私立幼稚園が３年制になるとうれしい。 
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332 
· 最近一年中良くないニュースがあり、パトロールなどをもっと沢山やっていただけると安心す

る。 

333 

· 子育てをしながら働きたいと思っているので、もしも子供が病気（カゼや熱など、保育園に行
かせられない状態）をしても預けられる施設(病児保育)とかがあればよいなあと思います。
仕事を休んだり、親に見てもらうことが難しい状態であればあるほど、助かる親御さんも多い
と思ったので。 

334 · 手続きを簡単にしてください。 

335 
· 第３子以降保育料無料化 
· 児童館設置 

336 · 保育園に入りにくい 

337 · 改善しないこと時期はしません 

338 · 子供の医療費をもっと安くして欲しい。 

339 

· 出産祝い金みたいな制度が欲しい。例えば、１人目１０万、２人目２０万、３人目３０万・・・
など。実際、ある地域があるので。そうすれば２人目以降も考えてもいいかなと思う。 

· ランドセルの助成もあると助かると思う。ランドセルって高いので。 
· 夜間子供が急に高熱など具合が悪くなった時、もっと見てくれる病院を増やしてほしい。結

局、筑波メディカルなどに行くしかないので。 

340 · 安心して住める、子育てできる街にしてほしいです。 

341 

· 他市で実施している３人目は祝い金○万や義務教育は授業料免除など、斬新な支援を期
待しています。 
※母子家庭で低収入であり非課税だったので児童クラブの基本料金が免除であったため
ものすごく助かりました(三人なので)。しかし、低賃金から抜け出すためにがんばって転職
し、収入が増えた時、市税が年間６千円の納付書。そして、そんなまだ収入が増えたといっ
ても間もなく、しかも派遣でいつ契約解除になるかも分からないときに免除していただいた分
５０００円(基本３０００円＋延長２０００円)×３人分、１５０００円が毎月増えることになりまし
た。今とてもつらくて苦しいです。助けてください。 

342 

· 児童クラブで学校の校庭を放課後使用しているため、児童クラブに入っていない子供たち
が遊びづらい。 

· 野球が出来る場所がない。校庭も芝生ではできない。ひたち野小は、特に子供も多く自由
に校庭、公園を使って野球が出来ない（小さい子がいると危ないので）。 

343 

· 以前かっぱ号（バス）を利用した際に、子供をおんぶし、ベビーカーを持ち、もう１人の子供
の手を握っていました。運転手さんから、優しい一声又はお手伝いがいただけたらとても助
かりました。当時は自家用車がなく、移動手段はバス又は徒歩だったので、バスが近所を
運行しているだけでもありがたかったのですが、赤ちゃん連れ(双子)でベビーカーもあるとと
ても大変でした。市から委託されているバス会社の運転手さんなのでしょうが、子育て日本
一を目指す牛久市のバスドライバーの気持ちが伝わると利用者もうれしいです。 

· 通学路の交通(道路や車の量)を安全にしてもらいたいです。(学校→市への報告を毎年し
ていても直らないところは、いつまでもそのままです。 

344 · 各保育所での０歳児が参加できるイベントがもう少し増えたらいいなと思います。 

345 
· 牛久市は、現在、子育てに力を入れてくださっていると良く耳にします。子育て２世代には、

何よりも安心しておりますのでこれからもよろしくお願いいたします。 

346 
· 東京都から引越して来て静かな環境と地元である茨城県の中でも牛久市は子育てしやす

い場所と教えていただきここに来ました。就学前までの子供達が過ごしやすく生活しやすい
環境や場所等の情報提供をしていただけるとうれしいです。 

347 
· 小さい子どもがよろこぶような公園が家の近くにない。 
· インフルエンザの予防接種の助成（子ども対象）をしてほしい。 

348 
· 通学路の安全確保をお願いしたい。（特に、４０８号国道にガードレールを設置して欲しいで

す。） 
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349 

· マル福を使って医療費６００円ですが、他の市町村では、２００円や子どもは無料のところも
あります。子どものことは色々心配で病院にかかりたいけど１回６００円はうちにとっては厳し
いです。子どもが産みたくなるような助成や制度が牛久市には足りないと思います。牛久市
は住みやすくて好きですが、「子育て日本一」にはまだまだ遠いと思います。☆やっぱり、ひ
たち野地区に中学校は必要だと思います。市長は全然わかっていない。 

350 

· 子育て広場があるのは大変ありがたい事ですが、市民がそれぞれ住む近くの公園の充実
を望みます。樹木の管理、遊具の充実ベビーカーでも出入りしやすい入口などです。 
「子育て日本一」をぜひ実現して下さい。又アンケートのみでなく実際に子育て広場や公園
等で、生の声を聞いてみるのも良いのではないでしょうか？ 

351 · 子供が遊べる公園が少ないので、もう少し作ってほしい。 

352 · 学区境界ラインに住んでいる場合の学区変更に良い対応をしてもらいたい。 

353 
· 牛久駅（イズミヤ内）等に、子供と遊べる室内施設があれば良い。 
· 公園までの道のりがベビーカーや三輪車だと危ない 

354 
· アンケート用紙の封筒が大きすぎて、とてもムダ。こんなに大きい必要はない！！！ 

もっと他に必要としている人がいるのでは…？？ 

355 
· （小さい）子供達が安心して遊べる広い公園（千葉のアンデルセン公園のような）があると良

いです。 

356 
· 児童クラブの長期休み（夏休み）にお金を払ってでもいいので、保育園の給食食べさせて

ほしい。 

357 

· 子供の健康診断（０歳児）が取手市より１回少ないのでちょっとおどろきました。もっとあって
ほしいです。（元取手市民です） 

· 離乳食教室もこれからスタートする子用だけでなく２回食に進む時、３回食に進む時と細か
くあってほしいです。 

· 子育て相談よりも教室（離乳食教室）とかのがママ友もできやすいですし、色々な質問や意
見が聞けるので個別相談も良いのですがこういったものも細かくやってほしいなって思いまし
た。悩みも似ているのでママとも話しやすい。 

· 牛久市でママ友を見つける作る事ができません。子育て広場にも行ってますが、なかなか
出来ないです。 

358 

· ０歳時の交流会を増やしてほしい。 
· 支援センターでの交流会は、ほとんどが１歳時以上で参加できない。 
· ０歳時でも参加できるイベントなどが年に数回あるといい。 
· 子供だけでなく、ママもいい息抜きになるしママ友も作りやすい。 

359 · 病院に１回看てもらう時の費用６００円がもう少し安くなってほしい。（マル福） 

360 
· 結婚前後から出産・子育てについて気軽に伺える場があると嬉しく思います。（制度や支援

について） 

361 · 市外の保育所を希望する場合にも今より入りやすい制度にして頂きたい 

362 · ひとり親家庭への支援もご配慮いただければと思います。 

363 
· 働く女性が多い中、保育所の充実、子供の体調が悪いと親に連絡がきて、母親が思うよう

に働けない。子供が多少の熱が出ても預かってもらえる制度を確立してほしいと思います。
理解をしていただける会社ばかりじゃないので… 

364 

· ひたち野地区に、常設の子育て広場をつくってほしいです。 
· 予防接種（任意）の助成を増やしてほしい。（種類や金額等で） 
· 河内町のように、第二子以降出産祝い金などがあるととても嬉しいです。 
· 中学校を新設してください。（下根中増設ではなく、ひたち野地区に…！） 

365 

· 牛久市の子育て支援は充実している方だと思います。もうすぐ第三子が産まれますが、保
育園の制度が変わり、保育園に預けやすくなって人気と聞いています。希望の保育園に入
れるか心配です。 
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366 
· 子育て支援については、男性の参加が必要です。男性の意識改革や、社会全体の意識

改革（職場）についてのとり組みを望みます。 
· 産婦人科の医師を増やしてほしいです。 

367 

· １歳・６歳・１０歳の幅広い年齢の子供達を育てていますが、それぞれに有った支援をして
頂いてるので、とても育てやすいなぁと感じています。（結婚後県内７ヵ所を引越ししていま
すが牛久が一番手厚い支援だとかんじます）これからもサポートを上手に活用させてもらっ
て楽しく育児をしていきたいです。 

368 
· ○○人以上の子供を持つ一世帯に対して○○円といった助成金の交付があれば良いと思

う。 

369 

· 予防接種等は病院への要予約が必要ですが、仕事の休みが不定休であり空きがなく予約
とれず中々接種ができない。予約をとらずにでも接種させてもらえる病院が必要。 

· 専業主婦（パートタイム含む）の親と仕事をもつ親（フルタイムのみ）で時間のゆとりが違うた
め子育て条件が一緒なのは非常に困る。例えば小中学校での役員選出 etc…。時間に余
裕がある親がやるなど差を出してほしい。 

· 子供が大きくなればなるほどお金がかかってくるので、手当の金額が少なくなるのは疑問。 
· 保育園や学校の先生の教育に力をいれてほしい。（帰りの時間が定刻を少し遅れただけ

で、ムスッとした態度をとる方がいるため、教育者としてどうなのか？だけでなく人間として、
大人として間違った人が多いため十分な教育をしてほしい。 

370 
· 保育園と幼稚園の話はよくわかりません 
· 学校の教育レベルを向上してほしい 

371 · 上記の支援より、現金を下さい。苦しいです。 

372 

· 私は夫の転勤で牛久に来ました。以前住んでいた市では、子供の医療費は０円だった為、
６００円払うことに少しびっくりしました。 

· 私の実家の方も、子供の医療費は無料です。牛久市でも無料になることはないのですか？
予防接種も全額助成してほしい。 

· 私は今仕事をしていません。上の子は小1、下の子は１歳です。私も夫も実家は県外でとて
も遠い為、何か急用、病院など用事が出来たりすると上の子が学校から帰って来る時間ま
でに帰宅できない場合があり、家の近くでも子供を頼むほど仲の良い人もいません。その
時、児童クラブなど頼めるとすごく助かります。児童クラブで共働きではない人でも預けられ
るシステムをつくってほしいです。早めにお願いします。 

· 牛久市に室内の遊び場を増やして欲しい。 

373 
· 小学校の人数を平等にしてほしい。 

多い所少ない所が偏っている。 

374 

· 人口授精の助成をしてほしい。 
· 保育所を増やしても保育士は確保できているんですか？なんで保育士が増えないかわか

りますか？市議や市長になる人は保育所か、障害者施設、老人ホームなどに１カ月実習
に来た方がいいと思います。大変なのに給料が安いからね。待ってますよ。 

375 

· 子育て広場の情報やそこで頂ける情報誌など、存在をしらずに子供を育てていました。（約
１年間）知人も家族もおらずたまたま知り合ったママからの話で知ったくらいです。子育て広
場は web 等、慣れない育児で全く調べる気力もなく、ただ毎日をこなしている私にとって
は、とても良い場所でした。児童手当や予防接種（ＢＣＧでも）の時に声かけしてもらえると
助かります。（紙は頂いていたのですが、本当に無料なの？とか直接聞ける方が訪問しや
すくなると思います） 

376 

· 近隣自治体のつくば市、土浦市はインフルエンザの予防接種の助成があるが、牛久市には
ないので助成をお願いしたい。 

· 疾病調査でＲ１ヨーグルトがインフルエンザウィルスに効果があるので、冬場の給食で採用
してもらいたい。 

· ひたち野うしく小、中根小の現状をみると狭い所で勉強するのはどうかと思う。 
· 中学校を早急に作りなさい。 

377 · 引っ越して来たばかりで不明 
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378 

· 出産、子育てに関わる補助金の充実。 
特に不妊治療及びその後に係わ費用は、対象者にとって大きな負担になっているので金
銭面から子供を諦めざるを得ない現実です。ぜひとも、子供を望む家庭に子供が授かる機
会を得られる様な支援をお願いしたいと思います。 

379 
· 子供の将来のための費用などを考えると、子供を二人以上育てることは厳しいと考えてい

ます。オムツやミルクなどの費用について、助成があるとありがたいかと思います。 

380 

· 子育て広場（のびのび）を利用させてもらうことがあり、夏休みなどとても助かっています。運
動公園に遊具が増えたがようですが、牛久市の公園にはアスレチックや大型遊具などが少
ないように感じます。水遊びができるような所や大きな公園、遊具があればいいなぁと思っ
ています。男の子２人なので…。外でいっぱい遊べる所がほしいです。 

381 

· ひたち野東の住宅街の歩道がデコボコしていて子供がよくつまづいて転びます。（古いか
ら？） 

· 朝、駅に向かう車のスピードがこわい。 
· 歩きたばこの人が多く、子供が煙を吸ってしまいすごく嫌です。 

382 

· 子供、親、共に安心して利用できる児童館が本当に少なくて困っています。 
· 小さい子供から、小学生程度まで働いていても安心して気軽に利用できる施設が欲しいで

す。夏休みでも宿題を見てくれるサービスのある児童館が土浦にはあります。友人が本当
に助かっていると話していました。せめて小学校毎に、児童館があれば幼少時から地域の
つながりが産まれ、活性化、地元愛などが期待できるのではと強く思っています。宜しくお願
いします。 

383 

· 児童クラブについて現在、ひたち野うしくの児童クラブにお願いしています。（現在１年生）
実際に上級生のお姉さん達に嫌がらせを受けていたようです。周りからも上級生からうちの
子もうちの子もいじめられてたようでと言う話を何人かのお母さん達にも聞きました。何故そ
う言った話しは出ているにも関わらず、１年生～６年生まで一緒にしているんですか？学年
ごとのほうがいいと思います。知っているとは思いますが、児童クラブの先生をクソジジィ、ク
ソババァと言っている子が結構いると聞いています。それを見ている１年生達はどう思って
ますかね？それが、改善されないのであれば、学年を分けて下級生にはあまりそう言った
場面を見せないほうがいいと思います。子供達は上の子達を見ていろいろな面で育ってい
ってると思います。 

384 
· 子供がまだ４歳ですが、中根小学校に通う予定です。通学路が少し遠いので見直しをして

ほしい。 
· 街灯を増やしてほしい。 

385 
· ひたち野東に住んでいますが、公園の遊具をもう少し増やして欲しい。 

水遊びの出来る公園を作ってほしい。 
· 中根小まで遠いですが、スクールバスも運行して欲しい（低学年限定で良い） 
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２．転入されるかたへのアンケート 

（1）調査の概要 

 

調査対象 18 歳以上の転入手続きに来庁した人 

調査期間 平成 27 年 8 月 3 日～8 月 31 日 

実施手法 窓口調査法 

配布数 102 

回収数 102 

回収率 100.0% 

 

（2）単純集計 

1）属性情報について 

問 1．あなたの性別は、次のうちどれですか。（○は 1 つだけ） 

・回答者の 65.7％が「男性」であった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 男性 67 65.7%

(2) 女性 35 34.3%

無回答 0 0.0%

計 102 100.0%

男性

65.7%

女性

34.3%

あなたの性別は？
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問 2．転入される住所（小学校区）は次のうちどちらですか。（○は１つだけ） 

・転入先は「ひたち野うしく小学校区」が最も多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 牛久小学校区 10 9.8%

(2) 牛久第二小学校区 6 5.9%

(3) 岡田小学校区 2 2.0%

(4) 奥野小学校区 0 0.0%

(5) 中根小学校区 3 2.9%

(6) 向台小学校区 11 10.8%

(7) 神谷小学校区 11 10.8%

(8) ひたち野うしく小学校区 19 18.6%

無回答 40 39.2%

計 102 100.0%

9.8%

5.9%

2.0%

0.0%

2.9%

10.8%

10.8%

18.6%

39.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

牛久小学校区

牛久第二小学校区

岡田小学校区

奥野小学校区

中根小学校区

向台小学校区

神谷小学校区

ひたち野うしく小学校区

無回答

転入される住所（小学校区）は？
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問 3．あなたの年齢はどの年代ですか。（○は１つだけ） 

・年代は「20 代」が最も多く、「30 代」、「40 代」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 10代 1 1.0%

(2) 20代 41 40.2%

(3) 30代 33 32.4%

(4) 40代 15 14.7%

(5) 50代 8 7.8%

(6) 60代 2 2.0%

(7) 70代以上 1 1.0%

無回答 1 1.0%

計 102 100.0%

1.0%

40.2%

32.4%

14.7%

7.8%

2.0%

1.0%

1.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

無回答

あなたの年齢は？
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問 4．あなたのご家族はどのような構成ですか。（○は１つだけ） 

・世帯構成は、「一人世帯」が最も多く、「夫婦のみ」、「夫婦、子どもと一緒」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 一人世帯 42 41.2%

(2) 夫婦のみ 18 17.6%

(3) 夫婦、子どもと一緒 17 16.7%

(4) 夫婦、子ども、親と一緒 8 7.8%

(5) その他 16 15.7%

無回答 1 1.0%

計 102 100.0%

41.2%

17.6%

16.7%

7.8%

15.7%

1.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

一人世帯

夫婦のみ

夫婦、子どもと一緒

夫婦、子ども、親と一緒

その他

無回答

あなたの家族構成は？
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問 5．世帯主のご職業は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

・世帯主の職業は、「会社員」が最も多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

57.8%

1.0%

8.8%

3.9%

4.9%

8.8%

2.9%

7.8%

2.9%

1.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

会社員

会社役員

公務員・団体職員

自営業

派遣・契約社員

パート・アルバイト

主婦

無職

その他

無回答

世帯主の職業は？

回答数 構成比

(1) 会社員 59 57.8%

(2) 会社役員 1 1.0%

(3) 公務員・団体職員 9 8.8%

(4) 自営業 4 3.9%

(5) 派遣・契約社員 5 4.9%

(6) パート・アルバイト 9 8.8%

(7) 主婦 3 2.9%

(8) 無職 8 7.8%

(9) その他 3 2.9%

無回答 1 1.0%

計 102 100.0%
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問 6．どちらから来られましたか。（○は１つだけ） 

・「牛久市の隣接市町村」からの転入が最も多く、「その他茨城県外」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

44.1%

12.7%

37.3%

5.9%

0.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

牛久市の隣接市町村

その他茨城県内

その他茨城県外

国外

無回答

どこから来られましたか？

回答数 構成比

(1)

　牛久市の隣接市町村

45 44.1%

(2) その他茨城県内 13 12.7%

(3) その他茨城県外 38 37.3%

(4) 国外 6 5.9%

無回答 0 0.0%

計 102 100.0%

（つくば市、土浦市、阿見町、美浦村、

稲敷市、龍ケ崎市、取手市）
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2）転入の理由について 

問 7．転入することとなった最も大きなきっかけは何ですか。（○は１つだけ） 

・転入することとなったきっかけは、「住宅の都合」が最も多く、「転勤」、「結婚」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 就職 7 6.9%

(2) 転職 7 6.9%

(3) 転勤 17 16.7%

(4) 退職 2 2.0%

(5) 結婚 16 15.7%

(6) 子どもの都合 3 2.9%

(7) 親の都合 3 2.9%

(8) 住宅の都合 18 17.6%

(9) 家族からの独立 6 5.9%

(10) 周囲の環境 3 2.9%

(11) その他 7 6.9%

無回答 13 12.7%

計 102 100.0%

6.9%

6.9%

16.7%

2.0%

15.7%

2.9%

2.9%

17.6%

5.9%

2.9%

6.9%

12.7%

0% 5% 10% 15% 20%

就職

転職

転勤

退職

結婚

子どもの都合

親の都合

住宅の都合

家族からの独立

周囲の環境

その他

無回答

転入することとなった最も大きなきっかけは？
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問 8．牛久市以外でも住まいを探されましたか。 

・「牛久市内に住もうと決めていたので、他市町村は探さなかった。」が最も多く、「他市町村も

探したうえで牛久市に決めた。」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 他市町村も探したうえで牛久市に決めた。 33 32.4%

(2)
牛久市内に住もうと決めていたので、

他市町村は探さなかった。
36 35.3%

(3) 牛久市に住むしかなかった。 20 19.6%

無回答 13 12.7%

計 102 100.0%

32.4%

35.3%

19.6%

12.7%

0% 10% 20% 30% 40%

他市町村も探したうえで牛久市に決めた。

牛久市内に住もうと決めていたので、

他市町村は探さなかった。

牛久市に住むしかなかった。

無回答

牛久市以外でも住まいを探されましたか？
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問 9．問 8 で「1」または「2」と回答された方に質問です。下記のうち牛久市に転入する理由とな

った点全てに○をつけてください。 

・「職場などが近い」が最も多く、「買い物が便利」、「知人・友人・親兄弟が近くにいる」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

※問 8 で「1」又は「2」

と回答した人数は

69 人 

14.5%

4.3%
44.9%

1.4%

1.4%

21.7%

31.9%

10.1%

7.2%

27.5%

14.5%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

子どもが育てやすい

教育や文化的な環境がよい

職場などが近い

医療が充実している

福祉が充実している

交通の便がよい

買い物が便利

自然環境がよい

治安がよい

友人・知人・親兄弟が近くにいる

その他

問8の「1」または「2」と回答された方で牛久市に転入する理由は？

回答数 回答数/該当者数 (69)※

(1) 子どもが育てやすい 10 14.5%

(2) 教育や文化的な環境がよい 3 4.3%

(3) 職場などが近い 31 44.9%

(4) 医療が充実している 1 1.4%

(5) 福祉が充実している 1 1.4%

(6) 交通の便がよい 15 21.7%

(7) 買い物が便利 22 31.9%

(8) 自然環境がよい 7 10.1%

(9) 治安がよい 5 7.2%

(10) 友人・知人・親兄弟が近くにいる 19 27.5%

(11) その他 10 14.5%

計 124
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● 問 8 で「（1）他市町村も探したうえで牛久に決めた。」方が、牛久市に転入した理由 

・「職場などが近い」が最も多く、「買い物が便利」、「交通の便が良い」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 問 8 で「(2)牛久市内に住もうと決めていたので、他市町村は探さなかった。」方が、牛久市

に転入した理由 

・「職場などが近い」、「友人・知人・親兄弟が近くにいる」が同数で最も多く、「買い物が便利」

「交通の便がよい」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

※問 8 で「1」と回答した人

数は 33 人 

※問 8 で「2」と回答した人

数は 36 人 

回答数 回答数/該当者数(33)※

(1) 子どもが育てやすい 5 15.2%

(2) 教育や文化的な環境がよい 1 3.0%

(3) 職場などが近い 17 51.5%

(4) 医療が充実している 1 3.0%

(5) 福祉が充実している 0 0.0%

(6) 交通の便がよい 9 27.3%

(7) 買い物が便利 13 39.4%

(8) 自然環境がよい 2 6.1%

(9) 治安がよい 2 6.1%

(10) 友人・知人・親兄弟が近くにいる 5 15.2%

(11) その他 5 15.2%

計 60

回答数 回答数/該当者数(36)※

(1) 子どもが育てやすい 5 13.9%

(2) 教育や文化的な環境がよい 2 5.6%

(3) 職場などが近い 14 38.9%

(4) 医療が充実している 0 0.0%

(5) 福祉が充実している 1 2.8%

(6) 交通の便がよい 6 16.7%

(7) 買い物が便利 9 25.0%

(8) 自然環境がよい 5 13.9%

(9) 治安がよい 3 8.3%

(10) 友人・知人・親兄弟が近くにいる 14 38.9%

(11) その他 5 2.0%

計 64
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（3）クロス集計 

1）問 6 と問 7（転入することとなった最も大きなきっかけを転入先別で集計） 

・隣接市町村からの転入理由は、「住宅の都合」が最も多く、「結婚」が続く。 

・茨城県内からの転入理由は、「住宅の都合」が最も多く、「転勤」、「結婚」と続く。 

・茨城県外からの転入理由は、「転勤」が最も多く、「結婚」が続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（4）自由記述 

 

通番 内  容 

1 · 期待する事も不満もない。今のままが一番 

2 
· 今後とも宜しくお願いします。土浦市役所は毎週木曜日は２０：００まで受付をしておりまし

た。牛久市もそのような曜日があると良いと思います。 

3 · ゴミの分別が不便 

4 · 旧西友の跡地は、牛久市の発展に妨げではないでしょうか…。市の景観にためにも。 

5 
· ひたち野近辺に中学校、図書館、公民館などがないので、教育・文化的環境はあまりよく

ないと感じました。 
· 中学校などの建設が、促進すれば良いと思います。 

6 · セブンイレブンでも住民票などが受け取れるようにしてほしい。 

7 · 住んでみて気付いた点があれば回答します。 

8 · 市民が希望する（要望する）声が周知されていること 

 

 

  

(1) 就職 1 8% 4 11% 1 17% 0 0%

(2) 転職 0 0% 4 11% 0 0% 0 0%

(3) 転勤 2 15% 12 32% 1 17% 0 0%

(4) 退職 0 0% 1 3% 1 17% 0 0%

(5) 結婚 2 15% 4 11% 0 0% 0 0%

(6) 子どもの都合 1 8% 0 0% 1 17% 0 0%

(7) 親の都合 0 0% 1 3% 1 17% 0 0%

(8) 住宅の都合 3 23% 1 3% 1 17% 0 0%

(9) 家族からの独立 1 8% 0 0% 0 0% 0 0%

(10) 周囲の環境 1 8% 1 3% 0 0% 0 0%

(11) その他 0 0% 5 13% 0 0% 0 0%

無回答 2 15% 5 13% 0 0% 0 0%

1 2%

2 4%

6 13%

1 2%

13 29%

5 11%

0 0%

10 22%

1 2%

1 2%

3 7%

2 4%

(1)牛久市の隣接市町村

（つくば市、土浦市、阿見町、

美浦村、稲敷市、

龍ケ崎市、取手市）

(2)茨城県内 (3)茨城県外 (4)国外 無回答

45 13 38 6 0
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３．転出されるかたへのアンケート 

（1）調査の概要 

 

調査対象 18 歳以上の転出手続きに来庁した人 

調査期間 平成 27 年 8 月 3 日～8 月 31 日 

実施手法 窓口調査法 

配布数 91 

回収数 91 

回収率 100.0% 

 

（2）単純集計 

1）属性情報について 

問 1．あなたの性別は、次のうちどれですか。（○は 1 つだけ） 

・回答者の 57.1％が「男性」であった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 男性 52 57.1%

(2) 女性 39 42.9%

無回答 0 0.0%

計 91 100.0%

男性

57.1%

女性

42.9%

あなたの性別は？
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問 2．これまでの住所（小学校区）は次のうちどちらですか。（○は１つだけ） 

・「向台小学校区」が最も多く、「牛久小学校区」、「ひたち野うしく小学校区」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 牛久小学校区 10 11.0%

(2) 牛久第二小学校区 3 3.3%

(3) 岡田小学校区 6 6.6%

(4) 奥野小学校区 5 5.5%

(5) 中根小学校区 8 8.8%

(6) 向台小学校区 12 13.2%

(7) 神谷小学校区 6 6.6%

(8) ひたち野うしく小学校区 9 9.9%

無回答 32 35.2%

計 91 100.0%

11.0%

3.3%

6.6%

5.5%

8.8%

13.2%

6.6%

9.9%

35.2%

0% 10% 20% 30% 40%

牛久小学校区

牛久第二小学校区

岡田小学校区

奥野小学校区

中根小学校区

向台小学校区

神谷小学校区

ひたち野うしく小学校区

無回答

これまでの住所（小学校区）は？
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問 3．あなたの年齢はどの年代ですか。（○は１つだけ） 

・年代は「20 代」が最も多く、「30 代」、「40 代」と続く。 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 10代 3 3.3%

(2) 20代 33 36.3%

(3) 30代 27 29.7%

(4) 40代 16 17.6%

(5) 50代 6 6.6%

(6) 60代 4 4.4%

(7) 70代以上 2 2.2%

無回答 0 0.0%

計 91 100.0%

3.3%

36.3%

29.7%

17.6%

6.6%

4.4%

2.2%

0.0%

0% 10% 20% 30% 40%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

無回答

あなたの年齢は？
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問 4．あなたのご家族はどのような構成ですか。（○は１つだけ） 

・世帯構成は、「一人世帯」が最も多く、「夫婦、子どもと一緒」、「夫婦のみ」と続く。 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 一人世帯 33 36.3%

(2) 夫婦のみ 12 13.2%

(3) 夫婦、子どもと一緒 22 24.2%

(4) 夫婦、子ども、親と一緒 10 11.0%

(5) その他 11 12.1%

無回答 3 3.3%

計 91 100.0%

36.3%

13.2%

24.2%

11.0%

12.1%

3.3%

0% 10% 20% 30% 40%

一人世帯

夫婦のみ

夫婦、子どもと一緒

夫婦、子ども、親と一緒

その他

無回答

あなたの家族構成は？
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問 5．世帯主のご職業は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

・世帯主の職業は、「会社員」が最も多かった。 

 

 

 

 

  

59.3%

1.1%

8.8%

4.4%

4.4%

5.5%

2.2%

13.2%

1.1%

0.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

会社員

会社役員

公務員・団体職員

自営業

派遣・契約社員

パート・アルバイト

主婦

無職

その他

無回答

世帯主の職業は？

回答数 構成比

(1) 会社員 54 59.3%

(2) 会社役員　 1 1.1%

(3) 公務員・団体職員　 8 8.8%

(4) 自営業　 4 4.4%

(5) 派遣・契約社員　 4 4.4%

(6) パート・アルバイト 5 5.5%

(7) 主婦 2 2.2%

(8) 無職 12 13.2%

(9) その他 1 1.1%

無回答 0 0.0%

計 91 100.0%



57 

 

 

問 6．どちらに転出されますか。（○は１つだけ） 

・「その他茨城県外」への転出が最も多く、「牛久市の隣接市町村」が続く。 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1)

牛久市の隣接市町村

25 27.5%

(2) その他茨城県内 8 8.8%

(3) その他茨城県外 51 56.0%

(4) 国外 7 7.7%

無回答 0 0.0%

計 91 100.0%

（つくば市、土浦市、阿見町、美浦村、

稲敷市、龍ケ崎市、取手市）

27.5%

8.8%

56.0%

7.7%

0.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

牛久市の隣接市町村

その他茨城県内

その他茨城県外

国外

無回答

どちらに転出されますか？
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2）転出の理由について 

問 7．転出することとなった最も大きなきっかけは何ですか。（○は１つだけ） 

・転出することとなったきっかけは、「転勤」が最も多く、「住宅の都合」、「転職」と続く。 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 就職 6 6.6%

(2) 転職 12 13.2%

(3) 転勤 17 18.7%

(4) 退職 2 2.2%

(5) 結婚 6 6.6%

(6) 子どもの都合 1 1.1%

(7) 親の都合 1 1.1%

(8) 住宅の都合 13 14.3%

(9) 家族からの独立 7 7.7%

(10) 周囲の環境 3 3.3%

(11) その他 10 11.0%

無回答 13 14.3%

計 91 100.0%

6.6%

13.2%
18.7%

2.2%

6.6%

1.1%

1.1%

14.3%

7.7%

3.3%

11.0%

14.3%

0% 5% 10% 15% 20%

就職

転職

転勤

退職

結婚

子どもの都合

親の都合

住宅の都合

家族からの独立

周囲の環境

その他

無回答

転出することとなった最も大きなきっかけは？
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問 8．転出することになる前に、牛久市でも住まいを探されましたか。 

・「他市町村に住もうと決めていたので、牛久市内は探さなかった。」が最も多く、「他市町村に

住むしかなかった」が続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 牛久市内も探したうえで、他市町村に決めた。 7 7.7%

(2)
他市町村に住もうと決めていたので、

牛久市内は探さなかった。
39 42.9%

(3) 他市町村に住むしかなかった。 28 30.8%

無回答 17 18.7%

計 91 100.0%

7.7%

42.9%

30.8%

18.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

牛久市内も探したうえで、

他市町村に決めた。

他市町村に住もうと

決めていたので、
牛久市内は探さなかった。

他市町村に住むしかなかった。

無回答

転出することになる前に、牛久市でも住まいを探されましたか？
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問 9．問 8 で「1」または「2」と回答された方に質問です。下記のうち、牛久市に住んでご不満だ

った点全てに○をつけてください。 

・「交通の便が悪い」、「職場などが遠い」が同数で最も多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
※問 8 で「1」又は

「2」と回答した

人数は 46 人 

0.0%

0.0%

23.9%

4.3%

2.2%

23.9%

4.3%

2.2%

0.0%

2.2%

30.4%

0% 10% 20% 30% 40%

子どもが育てにくい

教育や文化的な環境が悪い

職場などが遠い

医療が充実していない

福祉が充実していない

交通の便が悪い

買い物が不便

自然環境が悪い

治安が悪い

近所づきあいがわずらわしい

その他

問8で「1」または(「2」と回答された方で、牛久市に住んで不満だった点は？

回答数 回答数/該当者数(46)

(1) 子どもが育てにくい 0 0.0%

(2) 教育や文化的な環境が悪い 0 0.0%

(3) 職場などが遠い 11 23.9%

(4) 医療が充実していない 2 4.3%

(5) 福祉が充実していない 1 2.2%

(6) 交通の便が悪い 11 23.9%

(7) 買い物が不便 2 4.3%

(8) 自然環境が悪い 1 2.2%

(9) 治安が悪い 0 0.0%

(10) 近所づきあいがわずらわしい 1 2.2%

(11) その他 14 30.4%

計 43
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（3）クロス集計 

1）問 6 と問 7（転出することとなった最も大きなきっかけを転出先別で集計） 

・隣接市町村へ転出する理由は、「住宅の都合」が最も多かった。 

・茨城県内へ転出する理由は、「転勤」、「家族からの独立」、「周囲の環境」が同数で最も多か

った。 

・茨城県外へ転出する理由は、「転勤」が最も多く「転職」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（4）自由記述 

 

通番 内  容 

1 · ゴミ袋が四角。しばりづらく４５L（容量分）入らない。（水戸市の例を引用） 

2 · 色々なお店があり、ポイントなどでの買い物ができる事が良かった。 

3 · 皆さんとても親切で良かったです。不満はないです。 

4 
· （かっぱバスの経路）かっぱバスにいくつか経路がありますが、パスに乗る前に、または、バ

スそのものに、どこを通ってどこに停まるかが簡単、明確にわかるよう表示があると助かり
ます。 

5 
· 良い意味で昔ながらが残っているので、私は好きです。将来又は、牛久に住みたいと思っ

ています。便利になりすぎなくていいです。 

6 
· 自宅（上坂田３－２８－３、Ｃ）駐車場に食べカス、プラス、チック袋等が放置される（数は

多くない）ので帰宅するたびに、滅入ります。 
仕方ないかもしれませんが、前の住所では経験せずにすんだことでした。 

7 
· またいつか牛久を訪れる時、活気ある街になっているといいなと思います。穏やかで住み

やすい場所でした。 
8 · かっぱ号が遠回りになった（みどり野） 

 

  

(1) 就職 0 0% 4 8% 2 29% 0 0%

(2) 転職 0 0% 9 18% 2 29% 0 0%

(3) 転勤 2 25% 11 22% 1 14% 0 0%

(4) 退職 0 0% 2 4% 0 0% 0 0%

(5) 結婚 0 0% 3 6% 0 0% 0 0%

(6) 子どもの都合 0 0% 1 2% 0 0% 0 0%

(7) 親の都合 0 0% 0 0% 0 0% 0 0%

(8) 住宅の都合 1 13% 3 6% 0 0% 0 0%

(9) 家族からの独立 2 25% 3 6% 1 14% 0 0%

(10) 周囲の環境 2 25% 1 2% 0 0% 0 0%

(11) その他 0 0% 7 14% 0 0% 0 0%

無回答 1 13% 7 14% 1 14% 0 0%

0 0%

3 12%

4 16%

1 4%

9 36%

1 4%

0 0%

3 12%

0 0%

0 0%

1 4%

3 12%

(1)牛久市の隣接市町村

（つくば市、土浦市、阿見町、

美浦村、稲敷市、

龍ケ崎市、取手市）

(2)茨城県内 (3)茨城県外 (4)国外 無回答

25 8 51 7 0
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４．平成 9年度生まれのかたへのアンケート 

（1）調査の概要 

 

調査対象 今年度 18 歳（高校 3 年生）となる市民全員 

調査期間 平成 27 年 7 月 31 日～8 月 31 日 

実施手法 郵送調査法 

配布数 762 

回収数 284 

回収率 37.3% 

 

（2）単純集計 

1）属性情報について 

問 1．あなたの性別は、次のうちどれですか。（○は 1 つだけ） 

・回答者の 53.9％が女性であった。 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 男性 131 46.1%

(2) 女性 153 53.9%

無回答 0 0.0%

計 284 100.0%

男性

46.1%

女性

53.9%

あなたの性別は？
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問 2．あなたの住所（小学校区）は次のうちどちらですか。（○は１つだけ） 

・「中根小学校区」が最も多く、「神谷小学校区」、「岡田小学校区」と続く。 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 牛久小学校区 22 7.7%

(2) 牛久第二小学校区 34 12.0%

(3) 岡田小学校区 44 15.5%

(4) 奥野小学校区 11 3.9%

(5) 中根小学校区 64 22.5%

(6) 向台小学校区 40 14.1%

(7) 神谷小学校区 50 17.6%

(8) ひたち野うしく小学校区 13 4.6%

無回答 6 2.1%

計 284 100.0%

7.7%

12.0%

15.5%

3.9%

22.5%

14.1%

17.6%

4.6%

2.1%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

牛久小学校区

牛久第二小学校区

岡田小学校区

奥野小学校区

中根小学校区

向台小学校区

神谷小学校区

ひたち野うしく小学校区

無回答

あなたの住所（小学校区）は？
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問 3．あなたの現在の状況を教えてください。（○は１つだけ） 

・「市外県内」に通学している高校生が 64.8％と最も多く、「市内」に通学する高校生（29.9％）、

「県外」に通学する高校生 4.9％と続く。 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 高校生（市内） 85 29.9%

(2) 高校生（市外県内） 184 64.8%

(3) 高校生（県外） 14 4.9%

(4) 会社員（市内） 1 0.4%

(5) 会社員（市外県内） 0 0.0%

(6) 会社員（県外） 0 0.0%

(7) 専門学校（市内） 0 0.0%

(8) 専門学校（市外県内） 0 0.0%

(9) 専門学校（県外） 0 0.0%

(10) 自営業 0 0.0%

(11) その他 0 0.0%

無回答 0 0.0%

計 284 100.0%

29.9%

64.8%

4.9%

0.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

高校生（市内）

高校生（市外県内）

高校生（県外）

会社員（市内）

あなたの現在の状況は？
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問 4．今現在の進路希望について教えてください。（○は１つだけ） 

・「県外の大学」を希望している人が 59.5％と最も多く、「県内の大学（20.1％）」が続く。 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) 大学（県内） 57 20.1%

(2) 大学（県外） 169 59.5%

(3) 専門学校（市内） 1 0.4%

(4) 専門学校（市外県内） 12 4.2%

(5) 専門学校（県外） 14 4.9%

(6) 就職（市内） 8 2.8%

(7) 就職（市外県内） 13 4.6%

(8) 就職（県外） 6 2.1%

(9) 独立開業 0 0.0%

(10) アルバイト 1 0.4%

(11) その他 2 0.7%

就職（市内） 1 0.4%

計 284 100.0%

20.1%

59.5%

0.4%

4.2%

4.9%

2.8%

4.6%

2.1%

0.0%

0.4%

0.7%

0.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

大学（県内）

大学（県外）

専門学校（市内）

専門学校（市外県内）

専門学校（県外）

就職（市内）

就職（市外県内）

就職（県外）

独立開業

アルバイト

その他

就職（市内）

今現在の進路希望は？
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2）あなたの 10 年後について（今の気持ちを教えてください） 

問 5．10 年後、あなたはどこにいると思いますか。（○は１つだけ） 

・「わからない」が最も多く、「たぶん、牛久市内に住んでいない」、「きっと、牛久市内には住まな

い」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 構成比

(1) きっと、牛久市内に住んでいる 24 8.5%

(2) たぶん、牛久市内に住んでいるだろう 40 14.1%

(3) わからない 102 35.9%

(4) たぶん、牛久市内には住んでいない 64 22.5%

(5) きっと、牛久市内には住まない 54 19.0%

無回答 0 0.0%

計 284 100.0%

8.5%

14.1%

35.9%

22.5%

19.0%

0.0%

0% 10% 20% 30% 40%

きっと、牛久市内に住んでいる

たぶん、牛久市内に

住んでいるだろう

わからない

たぶん、牛久市内には

住んでいない

きっと、牛久市内には住まない

無回答

１０年後あなたはどこにいると思いますか？
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問6．「問5」で「1．きっと、牛久市内に住んでいる」、「2．たぶん、牛久市内に住んでいるだろう」

と答えた方、それはなぜですか。（当てはまるもの全てに○） 

・「通勤できるところで仕事をする予定」が最も多く、「地元に愛着がある」が続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

※問 5 で「1」又は

「2」と回答した人

数は 64 人 

回答数 回答数/該当者数(64)※

(1) 地元に愛着がある 26 40.6%

(2) 市内で家庭を持ちたい 8 12.5%

(3) 通勤出来るところで仕事をする予定 29 45.3%

(4) 家を継ぐ予定である 4 6.3%

(5) その他 8 12.5%

計 75

40.6%

12.5%

45.3%

6.3%

12.5%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

地元に愛着がある

市内で家庭を持ちたい

通勤出来るところで仕事

をする予定

家を継ぐ予定である

その他

問5で「1．きっと、牛久市内に住んでいる」 、「2．たぶん、牛久市内に

住んでいるだろう」 と答えた方、それはなぜですか？
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問 7．「問 5」で「3．わからない」と答えた方、何があれば牛久に住んでいると思いますか。（当て

はまるもの全てに○） 

・「勤務先が近い」が最も多く、「恋人・結婚相手が希望した」、「まちがもっと元気になっている」

と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 回答数/該当者数(102)※

(1) 勤務先が近い 81 79.4%

(2) 恋人・結婚相手が希望した 25 24.5%

(3) 友人との関係が続いている 13 12.7%

(4) まちがもっと元気になっている 20 19.6%

(5) その他 10 9.8%

計 149 　※問5で「3」と回答

      した人数は102人

79.4%

24.5%

12.7%

19.6%

9.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

勤務先が近い

恋人・結婚相手が希望した

友人との関係が続いている

まちがもっと元気になっている

その他

問5で「3．わからない」と答えた方、何があれば牛久に住んでいると

思いますか？
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問 8．「問 5」で「4．たぶん、牛久市内には住んでいない」、「5．きっと、牛久市内には住まない」

と答えた方、それはなぜですか。（当てはまるもの全てに○） 

・「やりたい仕事（職種）がない」が最も多く、「地元への愛着を感じない」、「田舎の生活がつまら

ない」と続く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 回答数/該当者数(118)※

(1) 地元に愛着を感じない 26 22.0%

(2) やりたい仕事（職種）がない 58 49.2%

(3) 人間関係がわずらわしい 9 7.6%

(4) 田舎の生活がつまらない 24 20.3%

(5) その他 48 40.7%

計 165 　※問5で「4」又は「5」と

      回答した人数は118人

22.0%

49.2%

7.6%

20.3%

40.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

地元に愛着を感じない

やりたい仕事（職種）がない

人間関係がわずらわしい

田舎の生活がつまらない

その他

問5で「4．たぶん、牛久市内には住んでいない」、「5．きっと、牛久市内には

住まない」と答えた方、それはなぜですか？
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（3）自由記述 

 

通番 内  容 

1 · 常磐線以外の電車を通してほしい 

2 · 歩道と道路の境目の段差が大きくて、自転車が乗りづらい。 

3 
· 牛久で育ってよかったです。理由：小学校からクーラーが有った。給食を学校で
つくってるところ。小学校が綺麗になった。 

4 · 姉妹都市に行く機会が欲しいです。 

5 · 市外行きバスルートの確立。つくば市のような、ＴＸ・ＪＲ間を結ぶバスの確立。 

6 · バスの本数を増やしてほしい 

7 
· 牛久駅の変な空間（工事中？）じゃまです。何か作るならなんとかしてください。 
· 牛久市の子供が住みやすいところ、自然が多い所全部好きです。 

8 · かっぱ号の本数を増やしてほしいです。 

9 · 道路の草を刈って欲しい 

10 

· 防災課の放送が聞き取りにくいです。 
· 防災パトロールカーがさくら台３丁目付近の住宅街にも関わらず、スピードを出
しすぎでとても危険であり、また、スピーカーの話が聞き取りにくい為無意味で
ガソリン代がとっても、もったいないです。 

11 · もっと牛久市が活性化するように頑張って下さい。 

12 

· これから、高齢者の方々が増えて、自分の父も母もここ牛久で年をとっていくの
で高齢者の人達が住みやすくて楽しく歳をとれるような市にしてほしい。あと、
自分が牛久市で子育てをすることになったときに、制度とか子供たちに優しい町
であってほしいし、教育にも良い先生が沢山いるような学校づくりなど力を入れ
て欲しい。期待してます！！ 

13 

· 住民票等の手数料を安くしてほしい。 
· 市庁舎はきれいなほうがいい。 
· 職員が丁寧に対応してほしい。 
· 職員の歯磨きの場所を作ってあげてほしい。 

14 
· 歩きタバコ、バス停でのタバコがとても嫌です。 
· 交通も不便だし、親も牛久を出たいみたい…たぶん出ます！ 

15 · 駅ビルがしょぼい！！かっぱ祭りはだいすきです。 

16 
· 遊ぶ場所がない。駅の周りになにもない。おもしろくない。これといって何もな
い。 

· 市役所が、平日しかやってないから、行きたいときに行けない。 

17 
· かっぱ塾の対象学年を高校生までにしてほしい。 
· 地元の農家の野菜を使った食物アレルギー対策のレストランを作ってほしい。 

18 · いじめ問題について第三者も交えて対策をして下さい。 

19 · ゲームセンターの設置。娯楽施設をもっと増やしてもいいと思う。 

20 · よりグローバルな近代的な市 

21 · 窓口が沢山あって何処に行けばいいのかよく分からない…。 

22 
· ゲーセン作ってくれ。パチンコ屋なんていらないだろ。いい加減にしろ。つまら
ない市だから人こないんだろ。わかれよ。 

23 · 暗くて危険な道が多いので街灯を設置して欲しいです。 

24 · ひたち野牛久にもう少し公共施設があった方が良い。図書館とかなくて不便。 

25 
· 関電工前の道に歩道を設置、もしくは、一方通行にしていただきたいです。 
狭い道ですが、人通りが多くお年寄りが危険な目にあっているところは、何回も
見たことがあり自分も経験したことがあるので。 

26 · 交通が不便。職場が少ない。 

27 · 放課後に皆でちぇっと遊べる場所がなかった。 
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通番 内  容 

28 

· ひたち野牛久によって人口が増えたのに、公共の場の駐車場がすくない。幼稚園
のバスなどのマナーの悪さが目立つ。（わずかな時間だからと言われた！！）母
は、一人で子供を育ててくれましたが、体調を崩し働けません。何の手当もなく
苦しんでいます。何か救うことはできないですか？（だから牛久にいたくない）
弱者に目を向けて！！ 

29 · 自転車専用の道をつくるか、道路を広くしてほしい。街灯を増やしてほしい。 

30 
· 道の整備（主に雑草、街灯） 
· 市全体でのクリーンアップ運動（市のイメージアップ、ポイ捨て防止） 

31 · 規制、規制で実態に則していないことが多い、現状にあった柔軟な対応をすべき。 

32 · ディズニーランドを作ってほしい。 

33 
· 駅の近くにもった便利なものをつくってほしい。お店が一部に固まりすぎている
と思う。 

34 
· 自習出来る場所が少なすぎるから増やしてほしい。 
· エスカードの会議室みたいな所を開放してほしい。 
· かっぱ祭りはうるさいし、道路にゴミが増えるので、もっと小規模にしてほしい。 

35 
· 自転車通学のときに車道を走っているが、白線と縁石の間が狭く、走りにくいの
で広げてほしい。（間が広くて嬉しい所もあるが） 

36 
· 駅（ひたち野うしく）の周りの鳥をどうにかしてほしい。 
· シャレールとぴゅうパークの間から出た所に信号をつけないと危ないと思う。 

37 
· ひたち野うしく駅ビルに買物出来る駅がすくないので、不便。ニューディズ、又
は、コンビニなど。 

38 
· ソーラーパネルをそんなに作る意味が分からない。 
· 交通の便が悪い。駅付近だけ色々充実。 

39 · 必要のないところにお金を使っているように感じます。 

40 

· 運動する場所があまりない。作ってくれ。 
· 経済困難の子供が学べる場を作ってほしい（塾ではなく）。 
· 運動公園の使用料が高すぎる。 
· 市長の顔を一般の人は知らない。 
· 経済弱者にお金の支援を。 
· 寡婦の支援を（牛久市で） 

41 
· もっと大きな店がほしい。 
· 有名な行事を作ってほしい。 

42 · カッパ号を増やしてほしい。 

43 
· 自習できる場所がひたち野方面にほしいです。 
· リフレは良く利用していますが、団体が使用している時に使えません。 
リフレはすごい良く場所だと思います。 

44 
· 牛久市内の、田畑は荒地や、生産性の低い所が多いと感じるので、市をあげて企
業誘致を行い、田畑の一括農地買収等を行い、雇用促進につなげればよいと思う。
雇用があれば、この町に住み続けたい。 

45 · 駅前の反原発デモがうるさい。うるさすぎる。 

46 
· 学校の行き来で通るニューたから、から岡田小前の４０８号が狭くて小学校の通
学時間帯にぶつかると非常に危ないので、歩道を広くしてほしい。 

· 車の交通量も多いので車道にも出にくく困っています。 

47 
· もっと牛久を多くの人に知ってもらいたい。若い人が活躍できるような場所を作
ってほしい。 

48 · 歩道、道路の整備 

49 · 子供たちのために児童館を作ってください。 

50 · 街灯を増やしてほしいです。 

51 · 電車の本数が少ない。お店がない。 

52 · 成人式の市からのお祝いの品、袱紗でない方が良い。 

53 · かっぱ祭りで、山車やみこしをたくさん出して欲しいです。 
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通番 内  容 

54 
· かっぱバスの本数（運動公園ルート）を増やしてほしい。かっぱ祭りでたち止っ
て休めるところを増やしたほうがいいと思う。 

55 · 節電するのもいいですが市役所が暑すぎます。 

56 · 歩道の拡張 

57 · 外国との姉妹都市を増やしてホームスティをしたいです。 

58 · 交通が不便 

59 
· 原付のナンバープレートをご当地と普通のプレートを選べるようにしてくださ
い。 

60 
· 市内、周辺地域の交通を活気づけてほしい。（かっぱ号と関鉄バスの時刻を兼ね
合わせてほしい。「小坂団地ルートなど」常磐線の始発を早めてほしい） 

61 · 税金のむだづかいをやめた方がいいと思う。 

62 
· 牛久大仏やシャトー以外にも人が集まる、若者が集まるところがほしい。例えば
ショッピングモールとか。 

63 
· 小学校、中学校増築は反対です。少子高齢化している社会の中で増設することは

10 年後、20 年後に子ども不足なると考えるから。 

64 · お年寄りが暮らしやすい町にしてください。 

65 
· 牛久シャトーの工事はいつまでですか。かっぱまつり楽しかったです。早くみた
いです。 

66 · かっぱ祭りのうちわを紙にしたらどうですか？ 

67 
· 図書館に飲食できる施設を設置してほしい（勉強に行って食べる所が少なくて困
る）。図書館会館時間を早めてほしい。 

68 · 10 代や 20 代向けのお店を駅近くやしないに増やしてほしいです。 

69 
· 人工芝のサッカー場を作ってほしい。気軽に長く勉強できる場所があるともっと
人が集まると思う。 

70 
· 景観を大事にしてほしい。 
· コンビニやスーパーが乱立してる。 
· 自給率をもっと上げてほしい。 

71 
· 市内に就職先が沢山あったら住み続けられるような気がします。 
· 若い人から高齢者まで安心して住みやすい、活気のある牛久市を創造してほしい
と思います。 

72 · 下水道整備 

73 · 店がない。 

74 
· 牛久市の活性化。中学校グランド整備←牛久三中のグランドがガタガタで運動す
るときケガしやすい。他校の人は人はなれなくてケガをしていた。 

· 牛久二小周辺の通学路整備 

75 
· 大手企業や優良企業、工場があると、活性化するし、地元を盛り上げる気持ちも
おきると思います。 

76 · 稀勢の里関が好きなので、大関に継ぐ力士を出す町にしてほしい。 

77 · 稀勢の里関のイベントを開催してほしい。 

78 · 高齢者に対して、もっとやさしい市になってほしいです。 

79 
· 茨城の魅力を全国に知ってもらえるように、ご当地アイドルや観光大使の人を筆
頭に頑張って下さい。 

80 · 向台小学校の下の坂道の見通しをもっとよくしてほしい。 

81 
· 市の職員を若い人に変えるべきだと思う。 
若い人の採用を増やしてほしい。 

82 · 牛久アイドルは推薦で集めるのがいいと思った。 

83 
· 自分たちの子供を安心して外に遊びに行かせることのできるようなあたたかい
雰囲気のある地域にしてほしい。 

84 
· カッパ号や通勤ライナーの本数を増やしてほしい。 
· 通勤ライナーはもう少し遅い時間も運行してほしい。 
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通番 内  容 

85 
· ひたち野の方は、住みやすくて大好きです。 
ただ、変なセールスや、胡散臭い新聞屋（？）など、迷惑な商法の人をどうにか
してほしいです。 

86 
· 「殺処分の廃止」どうにかしてゼロになってほしい。熊本市のあとにつづいてほ
しい。 

87 
· 妹（中学生）に話を聞いて思ったが、学び合いをするにしても、最後に答え合わ
せなり解答配るなりした方が… 

88 

· ひたち野うしく地区にも図書館がほしいです。 
· ひたち野うしく駅内に、イートインできるコーヒー店やパン屋さんを入れてほし
いです。 

· リフレ２Ｆをうまく活用してほしいです。 

89 
· 駅前に勉強ができるスペースとしてカフェ等の商業施設が欲しい。 
· ふるさと納税の特典がないと納税をなかなかしてもらえないと思う。 

90 · 池辺はそろそろ潮時だと思う 

91 
· かっぱ号をあと１時間ほど遅い時間帯にもつくってほしい。 
· ムクドリをどうにかしてほしい。よろしくお願い致します。 

92 
· イズミヤ側の道路はデコボコしていて車いすの運転がしづらいので、タイルの舗
装を考えて欲しい。 

93 · 牛久市民各々の既得損益を損なわない運営。（自由的な政策をする保守活動） 

94 

· 新しい小学校や中学校を建てるより、既存の施設を整備・修復してもらいたい。
点灯しない街灯をそのままにしないでほしい。 

· 税金が高い（と親が言っていた）。 
· かっぱバスの時間設定が中途半端で利用できない。（終わる時間が早すぎる） 
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５．アンケート調査票 

（1）出産・子育てに関するアンケート 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ このアンケートは、平成 27年 4月 2日現在で、当市の 20～30代の方 3,000人に配布さ

せていただいております。 

 ＜アンケートについてのお問い合わせ先＞ 

    〒300-1292 牛久市中央３－１５－１ 

    牛久市役所 市長公室 行政経営課 

     電話：029-873-2111（内線 3301～3303） 

     FAX：029-873-7510 

         E-mail：keiei@city.ushiku.ibaraki.jp   

牛久市人口ビジョン・地方版総合戦略策定にあたって 

出産・子育てに関するアンケート 

みなさまへ 

 この度は「出産・子育てに関するアンケート」にご協力をいただきまして、誠にありがとうござい

ます。 

 牛久市をはじめとした地方自治体では、先ごろ制定されました「まち・ひと・しごと創生法」に基

づく、「地方人口ビジョン」及び「地方版総合戦略」を策定することが求められています。 

 このアンケートは、牛久市の「人口ビジョン」と「総合戦略」を策定するにあたり、「出産」「子育

て」といった内容について、みなさまの意識や希望をうかがった上で、策定することを目的に実施さ

せていただいています。 

 内容については、「無記名」でありますが、「人口ビジョン」と「総合戦略」を策定する目的だけに

活用し、他に流用することはありませんので、ご理解をいただき、アンケートへのご協力をお願いい

たします。 

平成２７年７月 

牛久市長 池辺 勝幸 

  

＜記入要領＞ 

・ このアンケートにボールペン等で直接ご記入（○印をつける、または記述する）ください。 

・ ご記入が済みましたら、このアンケート用紙を同封してあります返信用封筒に入れ、切手

を貼らずに８月３０日（土）までに、お近くの郵便ポストにご投函ください。 
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出産・子育てに関するアンケート 

 

 

１．あなたのことについて、おうかがいします。 

 

問１．あなたの性別は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

１．男性 ２．女性 

 

 

問２．あなたの住所（小学校区）は次のうちどちらですか（○は１つだけ） 

１．牛久小学校区 ２．牛久第二小学校区 ３．岡田小学校区 ４．奥野小学校区 

５．中根小学校区 ６．向台小学校区 ７．神谷小学校区 ８．ひたち野うしく小学校区 

 

 

問３．あなたの年齢は何歳ですか。（○は１つだけ） 

１．20～24歳 ２．25～29歳 ３．30～34歳 ４．35～39歳 

 

 

問４．現在独身ですか、結婚していますか。（○は１つだけ） 

１．独身 ２．結婚している   

 

 

問５．ご家族はどのような構成ですか。（○は１つだけ） 

１．一人世帯 ２．親と一緒 ３．子どもと一緒 ４．夫婦のみ ５．夫婦、子どもと一緒 

６．夫婦、子ども、親と一緒 ７．その他（                  ） 

 

 

問６．世帯主のご職業は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

１．会社員 ２．会社役員 ３．公務員・団体職員 ４．自営業 ５．派遣・契約社員  

６．パート・アルバイト ７．主婦 ８．無職 ９．その他（             ） 
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２．出産・子育てについておたずねします（未婚の方は将来のイメージで結構で

す） 

 

問７．希望する子どもの人数は何人ですか。（○は１つだけ） 

１．0人 ２．1人 ３．2人 ４．3人以上 

 

問８．実際に持つつもりの子どもの人数は何人ですか。（○は１つだけ） 

１．0人 ２．1人 ３．2人 ４．3人以上 

 

問９．希望する人数よりも実際に持つつもりの人数が少ない方は、その理由を教えて下さい。

（当てはまるもの全てに○） 

１．経済的に難しいから 

３．精神的な負担がかかるから 

５．パートナーの協力が期待できないから 

７．パートナーとの時間が少なくなるから 

２．自分の時間が少なくなるから 

４．仕事との両立が難しいから 

６．親の手助けが受けられないから 

８．その他（             ） 

 

問１０．牛久市では、「子育て日本一」を目指して、独自の出産・子育て（教育）支援をおこ

なっていますが、ご存知のものはありますか。（当てはまるもの全てに○） 

１．待機児童ゼロを目指した保育所の拡充 ２．予防接種への助成 

３．放課後児童クラブのサービス充実（1～6年生まで、月から土曜日、夏休みなども実施） 

４．「学びあい」による、小中学生の心の教育と学力の向上 

５．所得制限の無い医療福祉費支給（マル福） ６．子育て広場の設置、育児相談の実施 

７．全て知らない  

 

問１１．牛久市の出産・子育て支援について、期待することや不満、要望があればご記入く

ださい。（自由意見） 
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（2）転入されるかたへのアンケート 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ このアンケートは、転入の手続きにご来庁されたかたを対象に配布させていただいてお

ります。 

  

 

 ＜アンケートについてのお問い合わせ先＞ 

    〒300-1292 牛久市中央３－１５－１ 

    牛久市役所 市長公室 行政経営課 

     電話：029-873-2111（内線 3301～3303） 

     FAX：029-873-7510 

         E-mail：keiei@city.ushiku.ibaraki.jp 

牛久市人口ビジョン・地方版総合戦略策定にあたって 

転入されるかたへのアンケート 

みなさまへ 

 この度は「転入されるかたへのアンケート」にご協力をいただきまして、誠にありがとうございま

す。 

 牛久市をはじめとした地方自治体では、先ごろ制定されました「まち・ひと・しごと創生法」に基

づく、「地方人口ビジョン」及び「地方版総合戦略」を策定することが求められています。 

 このアンケートは、牛久市の「人口ビジョン」と「総合戦略」を策定するにあたり、「転入理由」

といった内容などについて、みなさまの意識や希望をうかがった上で、策定することを目的に実施さ

せていただいています。 

 内容については、「無記名」でありますが、「人口ビジョン」と「総合戦略」を策定する目的だけに

活用し、他に流用することはありませんので、ご理解をいただき、アンケートへのご協力をお願いい

たします。 

平成２７年８月 

牛久市長 池辺 勝幸 

  

＜記入要領＞ 

・ このアンケートにボールペン等で直接ご記入（○印をつける、または記述する）ください。 

・ ご記入が済みましたら、窓口職員に直接お渡しください。 
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転入されるかたへのアンケート 

牛久市に住むことに決めた理由をお聞かせください。 

 

１．あなたのことについて、おうかがいします。 

 

問１．あなたの性別は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

１．男性 ２．女性 

 

 

問２．転入される住所（小学校区）は次のうちどちらですか（○は１つだけ） 

１．牛久小学校区 ２．牛久第二小学校区 ３．岡田小学校区 ４．奥野小学校区 

５．中根小学校区 ６．向台小学校区 ７．神谷小学校区 ８．ひたち野うしく小学校区 

 

 

問３．あなたの年齢はどの年代ですか。（○は１つだけ） 

１．10代 ２．20代 ３．30代 ４．40代 

５．50代 ６．60代 ７．70代以上  

 

 

問４．あなたのご家族はどのような構成ですか。（○は１つだけ） 

１．一人世帯        ２．夫婦のみ       ３．夫婦、子どもと一緒 

４．夫婦、子ども、親と一緒    ５．その他（                  ） 

 

 

問５．世帯主のご職業は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

１．会社員 ２．会社役員 ３．公務員・団体職員 ４．自営業 ５．派遣・契約社員  

６．パート・アルバイト ７．主婦 ８．無職 ９．その他（             ） 

 

 

問６．どちらから来られましたか？（○は１つだけ） 

１．牛久市の隣接市町村（つくば市、土浦市、阿見町、美浦村、稲敷市、龍ケ崎市、取手市） 

２．茨城県内    ３．茨城県外    ４．国外 
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２．転入の理由について、おたずねします。 

 

問７．転入することとなった最も大きなきっかけは何ですか？（○は１つだけ） 

１．就職    ２．転職    ３．転勤    ４．退職    ５．結婚 

６．子どもの都合（理由：          ） ７．親の都合（理由：          ） 

８．住宅の都合      ９．家族からの独立      10．周囲の環境 

11．その他（                ） 

 

 

問８．牛久市以外でも住まいを探されましたか？ 

１．他市町村も探したうえで、牛久市に決めた。 

２．牛久市内に住もうと決めていたので、他市町村は探さなかった。 

３．牛久市に住むしかなかった。（理由：                      ） 

 

 

問９．問８で「１」または「２」と回答されたかたに質問です。下記のうち、牛久市に転入

する理由となった点すべてに○をつけてください。 

１．子どもが育てやすい 

２．教育や文化的な環境がよい 

３．職場などが近い 

４．医療が充実している 

５．福祉が充実している 

６．交通の便がよい 

７．買い物が便利 

８．自然環境がよい 

９．治安がよい 

１０．友人・知人・親兄弟が近くにいる 

１１．その他（             ） 

 

 

 

問１０．牛久市役所に期待することや不満、要望があればご記入ください。（自由意見） 
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（3）転出されるかたへのアンケート 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ このアンケートは、転出の手続きにご来庁されたかたを対象に配布させていただいてお

ります。 

 

 

 ＜アンケートについてのお問い合わせ先＞ 

    〒300-1292 牛久市中央３－１５－１ 

    牛久市役所 市長公室 行政経営課 

     電話：029-873-2111（内線 3301～3303） 

     FAX：029-873-7510 

         E-mail：keiei@city.ushiku.ibaraki.jp 

牛久市人口ビジョン・地方版総合戦略策定にあたって 

転出されるかたへのアンケート 

みなさまへ 

 この度は「転出されるかたへのアンケート」にご協力をいただきまして、誠にありがとうございま

す。 

 牛久市をはじめとした地方自治体では、先ごろ制定されました「まち・ひと・しごと創生法」に基

づく、「地方人口ビジョン」及び「地方版総合戦略」を策定することが求められています。 

 このアンケートは、牛久市の「人口ビジョン」と「総合戦略」を策定するにあたり、「転出理由」

といった内容などについて、みなさまの意識や希望をうかがった上で、策定することを目的に実施さ

せていただいています。 

 内容については、「無記名」でありますが、「人口ビジョン」と「総合戦略」を策定する目的だけに

活用し、他に流用することはありませんので、ご理解をいただき、アンケートへのご協力をお願いい

たします。 

平成２７年８月 

牛久市長 池辺 勝幸 

  

＜記入要領＞ 

・ このアンケートにボールペン等で直接ご記入（○印をつける、または記述する）ください。 

・ ご記入が済みましたら、窓口職員に直接お渡しください。 
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転出されるかたへのアンケート 

牛久市から転出する理由をお聞かせください。 

 

１．あなたのことについて、おうかがいします。 

 

問１．あなたの性別は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

１．男性 ２．女性 

 

 

問２．これまでの住所（小学校区）は次のうちどちらですか（○は１つだけ） 

１．牛久小学校区 ２．牛久第二小学校区 ３．岡田小学校区 ４．奥野小学校区 

５．中根小学校区 ６．向台小学校区 ７．神谷小学校区 ８．ひたち野うしく小学校区 

 

 

問３．あなたの年齢はどの年代ですか。（○は１つだけ） 

１．10代 ２．20代 ３．30代 ４．40代 

５．50代 ６．60代 ７．70代以上  

 

 

問４．あなたのご家族はどのような構成ですか。（○は１つだけ） 

１．一人世帯        ２．夫婦のみ       ３．夫婦、子どもと一緒 

４．夫婦、子ども、親と一緒    ５．その他（                  ） 

 

 

問５．世帯主のご職業は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

１．会社員 ２．会社役員 ３．公務員・団体職員 ４．自営業 ５．派遣・契約社員  

６．パート・アルバイト ７．主婦 ８．無職 ９．その他（             ） 

 

 

問６．どちらに転出されますか？（○は１つだけ） 

１．牛久市の隣接市町村（つくば市、土浦市、阿見町、美浦村、稲敷市、龍ケ崎市、取手市） 

２．茨城県内    ３．茨城県外    ４．国外 
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２．転出の理由について、おたずねします。 

 

問７．転出することとなった最も大きなきっかけは何ですか？（○は１つだけ） 

１．就職    ２．転職    ３．転勤    ４．退職    ５．結婚 

６．子どもの都合（理由：          ） ７．親の都合（理由：         ） 

８．住宅の都合      ９．家族からの独立      10．周囲の環境 

11．その他（                ） 

 

 

問８．転出することになる前に、牛久市でも住まいを探されましたか？ 

１．牛久市内も探したうえで、他市町村に決めた。 

２．他市町村に住もうと決めていたので、牛久市内は探さなかった。 

３．他市町村に住むしかなかった。（理由：                    ） 

 

 

問９．問８で「１」または「２」と回答されたかたに質問です。下記のうち、牛久市に住ん

でご不満だった点すべてに○をつけてください。 

１．子どもが育てにくい 

２．教育や文化的な環境が悪い 

３．職場などが遠い 

４．医療が充実していない 

５．福祉が充実していない 

６．交通の便が悪い 

７．買い物が不便 

８．自然環境が悪い 

９．治安が悪い 

１０．近所づきあいがわずらわしい 

１１.その他（             ） 

 

 

 

問１０．牛久市役所に期待することや不満、要望があればご記入ください。（自由意見） 
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（4）平成 9 年度生まれのかたへのアンケート 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ このアンケートは、当市の平成 9年度生まれのかたに配布させていただいております。 

 

 

 ＜アンケートについてのお問い合わせ先＞ 

    〒300-1292 牛久市中央３－１５－１ 

    牛久市役所 市長公室 行政経営課 

     電話：029-873-2111（内線 3301～3303） 

     FAX：029-873-7510 

         E-mail：keiei@city.ushiku.ibaraki.jp 

牛久市人口ビジョン・地方版総合戦略策定にあたって 

平成 9年度生まれのかたへのアンケート 

みなさまへ 

 この度は「平成 9年度生まれのかたへのアンケート」にご協力をいただきまして、誠にありがとう

ございます。 

 牛久市をはじめとした地方自治体では、先ごろ制定されました「まち・ひと・しごと創生法」に基

づく、「地方人口ビジョン」及び「地方版総合戦略」を策定することが求められています。 

 このアンケートは、牛久市の「人口ビジョン」と「総合戦略」を策定するにあたり、「進路」「１０

年後」といった内容について、みなさまの意識や希望をうかがった上で、策定することを目的に実施

させていただいています。 

 内容については、「無記名」でありますが、「人口ビジョン」と「総合戦略」を策定する目的だけに

活用し、他に流用することはありませんので、ご理解をいただき、アンケートへのご協力をお願いい

たします。 

平成２７年７月 

牛久市長 池辺 勝幸 

  

＜記入要領＞ 

・ このアンケートにボールペン等で直接ご記入（○印をつける、または記述する）ください。 

・ ご記入が済みましたら、このアンケート用紙を同封してあります返信用封筒に入れ、切手

を貼らずに８月３０日（土）までに、お近くの郵便ポストにご投函ください。 
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平成 9 年度生まれのかたへのアンケート 

 

１．あなたのことについて、おうかがいします。 
 

問１．あなたの性別は、次のうちどれですか。（○は１つだけ） 

１．男性 ２．女性 

 

問２．あなたの住所（小学校区）は次のうちどちらですか（○は１つだけ） 

１．牛久小学校区 ２．牛久第二小学校区 ３．岡田小学校区 ４．奥野小学校区 

５．中根小学校区 ６．向台小学校区 ７．神谷小学校区 ８．ひたち野うしく小学校区 

 

問３．あなたの現在の状況を教えてください。（○は１つだけ） 

１．高校生（市内） ２．高校生（市外県内） ３．高校生（県外） ４．会社員（市内） 

５．会社員（市外県内） ６．会社員（県外） ７．専門学校（市内） ８．専門学校（市外県内） 

９．専門学校（県外） １０．自営業 １１．その他（          ） 

 

問４．今現在の進路希望について教えてください。（○は１つだけ） 

１．大学（県内） ２．大学（県外） ３．専門学校（市内） ４．専門学校（市外県内） 

５．専門学校（県外） ６．就職（市内） ７．就職（市外県内） ８．就職（県外） 

９．独立開業 １０．アルバイト １１．その他（        ） 

 

 

 

２．あなたの１０年後について、おたずねします（今の気持ちを教えてください）。 
 

問５．１０年後、あなたはどこにいると思いますか。（○は１つだけ） 

１．きっと、牛久市内に住んでいる 

２．たぶん、牛久市内に住んでいるだろう 

３．わからない 

４．たぶん、牛久市内には住んでいない 

５．きっと、牛久市内には住まない 
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問６．「問５」で「１．きっと、牛久市内に住んでいる」「２．たぶん、牛久市内に住んでい

るだろう」と答えた方、それは、なぜですか。（当てはまるもの全てに○） 

１．地元に愛着がある 

２．市内で家庭を持ちたい 

３．通勤出来るところで仕事をする予定 

４．家を継ぐ予定である 

５．その他（           ） 

 

問７．「問５」で「３．わからない」と答えた方、何があれば牛久に住んでいると思いますか。

（当てはまるもの全てに○） 

１．勤務先が近い 

２．恋人・結婚相手が希望した 

３．友人との関係が続いている 

４．まちがもっと元気になっている 

５．その他（           ） 

 

問８．「問５」で「４．たぶん、牛久市内には住んでいない」「５．きっと、牛久市内には住

まない」と答えた方、それは、なぜですか。（当てはまるもの全てに○） 

１．地元に愛着を感じない 

２．やりたい仕事（職種）がない 

３．人間関係がわずらわしい 

４．田舎の生活がつまらない 

５．その他（               ） 

 

問９．牛久市役所に期待することや不満、要望があればご記入ください。（自由意見） 
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